
N°4091 Jeudi 15 Mai 2025 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

La presse slovène met 
en avant la portée 

stratégique de la visite 
du président de la 

République en Slovénie

Algérie – Slovénie : 
Le président de la République visite un 

centre d’inventions et d’intelligence 
artificielle à Ljubljana

Annaba : 
Sous le signe de 

l’innovation numérique
Le festival national 

de la musique et de la 
chanson citadine brille 

de mille feux

La Présidente slovène met 
en avant la coopération 

stratégique entre l’Algérie 
et son pays

Formation professionnelle :
Lancement officiel de 

deux projets dédiés à la 
numérisation du secteur

Alger :

Le wali en visite 
d’inspection à Sidi Salem :
Cap sur les préparatifs de 

la saison estivale

Annaba :

P.03

P.02

P.24

Suspension temporaire des 
importations à Oran 

et Alger 

Voitures moins de 3 ans 

P.05

P.04

P.06

P.03



Jeudi 15 Mai 2025

02 Actualité SeybouSe Times

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : 46 Emir Abdelkader - 

Annaba

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

La Présidente slovène met en avant la coopération 
stratégique entre l’Algérie et son pays

La présidente de la 
République de Slovénie, 
Mme NatasaPircMusar, 

a souligné, mardi à Ljubljana, 
l’importance de renforcer 
davantage les relations bilatérales 
et la coopération stratégique 
entre l’Algérie et son pays, à la 
lumière les accords signés entre 
les deux pays.
“Je suis heureuse d’accueillir 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
accompagné d’une forte 
délégation. L’entretien que nous 
avons eu aujourd’hui reflète les 
bonnes relations liant les deux 
pays dans plusieurs domaines”, 
a déclaré Mme PircMusar, lors 
d’une conférence de presse 
conjointe avec le président de la 
République.
Elle a indiqué que la visite du 

président de la République, 
accompagné d’une forte 
délégation de ministres et 
d’hommes d’affaires, marque 
“une étape significative dans le 
développement des liens entre 
les deux pays”.
Qualifiant les relations entre 
l’Algérie et la Slovénie 
d’”amicales et historiques”, 
elle a estimé que l’ouverture 
des ambassades respectivement 
dans les deux pays a donné 
une “nouvelle dimension” à 
cette coopération, notamment 
dans des “domaines clés”, tout 
en réaffirmant l’engagement 
des deux pays en faveur du 
développement durable, 
ainsi que dans la protection 
de l’environnement et de la 
lutte contre les changements 
climatiques.

Elle a insisté sur la nécessité 
d’adopter des politiques 
durables et de promouvoir des 
initiatives dans les domaines de 
l’agriculture, des technologies et 
de la gestion de l’eau.
La coopération énergétique a 
été un autre point central des 
échanges, a-t-elle souligné, 

ajoutant qu’un accord entre 
Sonatrach et son homologue 
slovène a été signé pour la 
fourniture de gaz à la Slovénie 
pour les deux années à venir.
Concernant les questions 
internationales, la présidente 
slovène a réaffirmé l’engagement 
des deux pays en faveur d’une 

solution pacifique aux conflits.
“Concernant la question du 
Sahara Occidental, la position 
de la Slovénie est claire. 
Nous soutenons une solution 
tenant compte du droit à 
l’autodétermination du peuple 
sahraoui, conformément aux 
résolutions et à la Charte des 
Nations Unies”, a-t-elle affirmé.
La Présidente slovène a exprimé, 
en outre, son souhait de voir les 
discussions et les accords signés 
lors de cette visite “marquer le 
début d’une coopération durable 
et bénéfique” pour les deux pays.
“Nous avons fait un pas 
important et historique, et je 
suis convaincue que cela ouvrira 
un nouveau chapitre dans la 
coopération algéro-slovène”, a-t-
elle affirmé.

Visite du président de la république en sloVénie :
Convergence des vues et renforcement de la coopération bilatérale

Le deuxième jour de la 
visite d’Etat qu’effectue le 
président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, en 
République de Slovénie, a été 
marqué par la signature de plusieurs 
accords et mémorandums d’entente 
dans divers secteurs, ainsi qu’une 
convergence de vues entre les deux 
pays amis sur diverses questions 
d’intérêt commun.
A cet égard, le président de la 
République a souligné, dans 
une déclaration conjointe 
avec son homologue slovène, 
Mme NatasaPircMusar, “une 
convergence totale” entre les deux 
pays sur tous les dossiers, exprimant 
la disposition de l’Algérie à 
satisfaire tous les besoins de ce 
pays ami en gaz”.
Il a, dans ce contexte, affirmé que 
l’Algérie qui est “un pays fiable”, 
est “disposée à satisfaire les besoins 
de la Slovénie en gaz”, ajoutant que 
“notre pays ne sera pas affecté par 
les changements à venir”.
Le président de la République a 
également évoqué la possibilité 
pour la Slovénie de contribuer à 
des projets réalisés par l’Algérie 
liés notamment à “l’épuration et 
au recyclage des eaux usées pour 
leur réutilisation dans l’agriculture 
et l’industrie”, au vu de la grande 
expérience dont dispose la Slovénie 
dans ce domaine.
Il a, en outre, salué “les positions 
courageuses et honnêtes” de la 
République de Slovénie à l’égard 
de la question palestinienne”, 
ajoutant que la Slovénie a été “le 

premier Etat européen à reconnaitre 
l’Etat de Palestine”, qualifiant cette 
démarche de “grand honneur”.
Saluant les positions de la Slovénie 
vis-à-vis de la question du Sahara 
occidental, le président de la 
République a réitéré son souhait 
de “parvenir, sous l’égide des 
Nations Unies, à une solution qui 
consacre le droit du peuple sahraoui 
à l’autodétermination à travers 
l’organisation d’un référendum”.
Il a, dans ce cadre, tenu à affirmer 
“qu’en dépit de tout ce qui se dit 
ici et là, l’Algérie demeure un 
Etat pacifique, dont la principale 
préoccupation est d’instaurer la paix 
dans la région, en Méditerranée et 
dans le monde entier”.
“Depuis notre indépendance, nous 
déployons des efforts empreints de 
fluidité et d’entente par le dialogue, 
loin de la violence, afin de résoudre 
plusieurs crises”, a-t-il ajouté, 
relevant que la politique étrangère 
de l’Algérie est “très proche de celle 

de la République de Slovénie”.
De son côté, la présidente de la 
République de Slovénie, Mme 
NatasaPircMusar, a affirmé que 
la délégation de haut niveau qui 
accompagne le président de la 
République dans sa visite d’Etat en 
Slovénie, reflète la “forte volonté” 
des deux pays “d’approfondir” 
leurs relations bilatérales.
Elle a exprimé la position de 
son pays à l’égard de la question 
palestinienne, appelant la 
communauté internationale à 
“intensifier le dialogue en vue d’une 
action urgente visant à mettre un 
terme aux agressions israéliennes 
contre Ghaza”.
Elle a également réaffirmé la 
position de son pays quant à la 
question du Sahara occidental 
appelant au “droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination 
dans le cadre de la légalité 
internationale”.
Par ailleurs, les deux présidents 

ont coprésidé l’ouverture des 
travaux du Forum algéro-slovène 
des hommes d’affaires, consacré à 
l’examen des voies et moyens de 
renforcer les relations économiques 
et commerciales et d’explorer 
toutes les opportunités offertes dans 
ce sens.
Dans cette perspective, le président 
de la République a appelé les 
hommes d’affaires algériens et 
slovènes à œuvrer au renforcement 
des relations économiques et 
commerciales bilatérales pour 
qu’elles soient au niveau de 
l’entente entre les deux pays et de 
leurs bonnes relations politiques.
Il a, en outre, énuméré les atouts 
dont dispose l’Algérie, qui est “le 
seul pays africain à ne pas avoir de 
dette extérieure, ce qui témoigne de 
la force de l’économie algérienne” 
et constitue “un indicateur clair sur 
la souveraineté et l’indépendance 
de la décision économique et 
politique de l’Algérie”.
Dans ce cadre, le président de 
la République a procédé avec le 
Premier ministre slovène, Robert 
Golob, à la signature d’une 
Déclaration commune entre les 
deux pays et présidé, avec lui, 
la cérémonie de signature de 
plusieurs accords et mémorandums 
d’entente, concernant la création 
d’un mécanisme de concertations 
politiques, la coopération policière, 
le transport maritime et les activités 
spatiales à des fins pacifiques.
A cette occasion, un mémorandum 
d’entente a été signé entre la 
Chambre algérienne de commerce 

et d’industrie (CACI) et son 
homologue de la République 
de Slovénie, ainsi qu’un autre 
mémorandum signé entre le Conseil 
du renouveau économique algérien 
(CREA) et l’Agence publique 
slovène pour l’investissement 
et l’entrepreneuriat, outre la 
signature d’un contrat de vente et 
de fourniture de gaz naturel entre la 
compagnie algérienne Sonatrach et 
la compagnie slovène Geoplin.
Dans une déclaration à l’issue 
de la cérémonie de signature, 
Le président de la République a 
affirmé que “les récentes échéances 
entre les deux pays apporteront du 
nouveau, notamment en matière 
de coopération dans des domaines 
importants, tels que l’enseignement 
supérieur, les industries lourdes, 
l’environnement, l’industrie 
pharmaceutique, l’eau, les activités 
spatiales, la médecine, l’intelligence 
artificielle et autres”.
Le président de la République a 
eu, plus tôt dans la journée, des 
entretiens en tête-à-tête, avec son 
homologue slovène, lesquels ont 
été élargis aux délégations des deux 
pays.
Les deux parties se sont, par la 
suite, échangé les cadeaux au Palais 
présidentiel.
Pour rappel, le président de la 
République a entamé, lundi, une 
visite d’Etat en République de 
Slovénie, à l’invitation de son 
homologue slovène.
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La presse slovène met en avant la “portée stratégique” 
de la visite du président de la République en Slovénie

Le président de la République affirme la volonté de l’Algérie 
d’élargir sa coopération avec la Slovénie dans divers secteurs

Le président de la République 
visite un centre d’inventions 
et d’intelligence artificielle 

à Ljubljana

Le président de la République 
visite le Haras de Lipica 

en Slovénie

Des médias slovènes ont 
mis en avant, mercredi, la 
“portée stratégique” de la 

visite d’Etat qu’effectue le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en Slovénie, pays ami, 
à l’invitation de son homologue 
slovène, Mme Natasa Pirc Musar.
Ainsi, le site officiel de la Radio et 
Télévision slovène “RTV SLO” a 
consacré un dossier complet à cette 
visite importante, mettant l’accent 
sur ses dimensions politiques, 
économiques et culturelles.
Dans un article abordant le 
contrat signé entre Sonatrach et 
la société slovène Geoplin, relatif 
à la reconduction de l’accord de 
fourniture du gaz naturel, le site 
a salué les retombées positives 
de ce contrat qui “répondra aux 
besoins énergétiques croissants 
de la Slovénie”, soulignant qu’en 
“reconduisant ce contrat, la 
Slovénie a réussi à garantir un 
approvisionnement continu en gaz 
pour les années à venir”.
La société slovène Geoplin a affirmé, 
dans un communiqué cité par le site 
“RTV SLO”, que “ce contrat permet 
aux sociétés Geoplin et Sonatrach 
de renforcer leurs relations dans le 
domaine énergétique et exprime 
leur volonté d’explorer de nouvelles 
opportunités de partenariat à 
l’avenir”.

L’accord a été qualifié d’”important” 
pour Sonatrach qui “consolidera 
ainsi sa présence sur le marché 
énergétique slovène, tout en 
répondant à la demande croissante en 
gaz naturel sur le marché européen”.
Le site a également rapporté la 
déclaration du Premier ministre 
slovène, M. Robert Golob, à l’issue 
de la cérémonie de signature de 
plusieurs accords et mémorandums 
d’entente entre les deux pays, dans 
laquelle il a affirmé que cet accord 
“ouvre de nombreuses opportunités 
pour renforcer davantage la 
coopération”.
Le Premier ministre slovène a 
ajouté qu’à l’occasion de la visite 
du président de la République, les 
deux pays sont convenus “d’œuvrer 
à l’approfondissement de la 
coopération dans plusieurs domaines 
aussi variés que l’enseignement, la 
recherche, les ressources hydriques, 
les technologies spatiales, les 
infrastructures et l’environnement”.
Abordant les questions de politique 

étrangère, le site RTV SLO a salué la 
convergence de vues entre les deux 
pays sur les principales questions 
d’intérêt commun, mettant en 
avant leur coopération au niveau 
du Conseil de sécurité en tant que 
membres non permanents.
Concernant la coopération policière 
entre les deux pays, le site a rapporté 
les propos du Premier ministre 
slovène selon lesquels l’accord 
signé dans ce domaine “pourrait 
servir de modèle pour d’autres pays 
européens quant à la manière de 
traiter une question aussi importante 
que la migration irrégulière en 
Méditerranée”.
S’agissant du mémorandum de 
coopération signé entre le Conseil 
du renouveau économique algérien 
(CREA) et l’Agence slovène 
de développement des affaires 
“SPIRIT” visant à renforcer la 
coopération économique, le site a 
cité les déclarations de la directrice 
de ladite Agence, Mme Tamara Zajec 
Balazic qui s’est dite convaincue 
que “le partenariat entre les deux 
instances contribuera à développer le 
commerce et à établir des liens entre 
les principales sociétés des deux 
pays”.
Pour sa part, le quotidien Vecer, plus 
ancien journal slovène, a souligné 
la “portée stratégique” de la visite 
du président de la République dans 

ce pays, “à la tête d’une importante 
délégation d’hommes d’affaires 
composée de plus de 70 membres”.
Dans un long article titré : “Slovénie 
et Algérie poursuivent leur alliance 
gazière”, le journal a passé en revue 
les larges perspectives qu’ouvre 
la reconduction du contrat de 
fourniture du gaz entre les deux pays, 
en abordant en détail les aspects 
techniques de cet accord et ses 
effets directs sur le développement 
industriel de ce pays.
L’article s’est également attardé 
sur l’importance du gaz naturel 
algérien pour la Slovénie et l’Union 
européenne (UE) ainsi que “son rôle 
futur dans la sécurisation des besoins 
énergétiques des pays du continent”, 
tout en mettant en lumière “les 
perspectives de coopération entre 
les deux pays au sein du Conseil de 
sécurité”.
L’Agence de presse slovène (STA) a, 
quant à elle, souligné les principaux 
points de convergence mis en 
avant par les deux Présidents, M. 
Abdelmadjid Tebboune et Mme 
Natasa Pirc Musar, à l’occasion de 
cette visite, notamment la nécessité 
de renforcer la coopération dans 
divers domaines aussi variés 
que l’intelligence artificielle, 
les énergies renouvelables, la 
coopération policière, l’agriculture, 
les technologies de l’information et 

de la communication, la gestion de 
l’eau et les technologies spatiales.
L’Agence STA a évoqué l’ambiance 
positive ayant marqué le Forum 
d’affaires algéro-slovène, qui a 
permis aux hommes d’affaires des 
deux pays d’”explorer en profondeur 
les opportunités de coopération”.
De son côté, le journal électronique 
“The Slovenia Times” s’est focalisé 
sur le mémorandum d’entente signé 
entre les deux pays concernant les 
consultations politiques régulières 
entres les deux ministres des 
Affaires étrangères et la coopération 
policière en matière de lutte contre 
la criminalité transfrontalière 
et la gestion de la migration, 
soulignant l’importance de ces deux 
mémorandums qui constituent “une 
base pour l’approfondissement de 
la coopération”, selon les propos du 
Premier ministre slovène.
Le journal a également évoqué les 
principales questions internationales 
abordées par les deux présidents, 
notant que les dirigeants des deux 
pays sont convenus de renforcer la 
coopération au sein du Conseil de 
sécurité des Nations unies.
Concernant la question du Sahara 
occidental, le journal a rapporté les 
déclarations de la présidente slovène 
affirmant que son pays appelle à 
“une solution juste et durable sous 
l’égide des Nations unies”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
affirmé, mardi à Ljubljana, que 

l’Algérie œuvrait au renforcement de 
son partenariat avec la Slovénie dans 
tous les domaines, citant notamment 
l’intelligence artificielle, l’industrie 
pharmaceutique, l’enseignement 
technique, la recherche scientifique 
et les activités spatiales.
Dans une déclaration conjointe 
avec son homologue slovène, Mme 
Natasa Pirc Musar, à l’issue de leurs 
entretiens au palais présidentiel, le 
président de la République a fait 
état d’”une convergence totale avec 
la partie slovène sur tous les sujets, 

à commencer par la migration 
clandestine et l’eau, jusqu’aux 
progrès en agriculture, l’intelligence 
artificielle et le domaine spatial, ainsi 
que sur les nombreuses potentialités 
dont dispose la Slovénie pouvant 
profiter à nos jeunes”.
Rappelant que l’Algérie a atteint 
une autosuffisance de 75% dans 
l’industrie pharmaceutique, le 
président de la République a exprimé 
son souhait de coopérer avec la 
Slovénie, qui possède la technologie 
des médicaments de précision, 
afin de combler le déficit dans ce 
domaine et de contribuer à satisfaire 
les besoins du continent africain à 

travers des projets communs.
Concernant l’approvisionnement en 
gaz, le président de la République 
a souligné que “l’Algérie qui est 
réputée pour sa fiabilité dans ce 
domaine, est disposée à satisfaire 
toutes les demandes, sans changer 
ses positions, quelles que soient les 
circonstances”.
Après avoir relevé la faiblesse du 
niveau des échanges commerciaux 
entre les deux pays, le président 
de la République a insisté sur la 
nécessité d’œuvrer à leur promotion 
à l’avenir dans tous les domaines, 
évoquant, à ce titre, la possibilité 
de la participation de la Slovénie à 

des projets d’assainissement et de 
recyclage des eaux usées en vue de 
les réutiliser dans l’agriculture et 
l’industrie, ainsi que le dessalement 
de l’eau de mer.
Dans les domaines de l’intelligence 

artificielle et des activités spatiales, le 
président de la République a rappelé 
que l’Algérie était le premier pays 
à avoir créé une école supérieure 
spécialisée dans l’intelligence 
artificielle, se disant optimiste quant 
à l’établissement d’un partenariat 
avec la Slovénie en la matière.
En conclusion, le président de la 
République a exprimé le souhait 
de voir les échanges commerciaux 
bilatéraux, estimés actuellement à 90 
millions de dollars, dépasser les 100 
millions de dollars, tout en aspirant 
à des transactions “en milliards 
de dollars” entre les deux pays à 
l’avenir.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a visité, 
mercredi à Ljubljana, un centre 

d’inventions et d’intelligence artificielle, et ce, 
dans le cadre de la visite d’Etat qu’il effectue 
en République de Slovénie, à l’invitation de 
son homologue slovène, Mme Natasa Pirc 
Musar.
Au niveau de ce centre, un des principaux 
pôles d’innovation de la capitale Ljubljana, le 
président de la République a pris connaissance 
des projets technologiques les plus récents, 
ainsi que des systèmes intelligents développés 
par la Slovénie dans divers domaines.
La visite du président de la République 
à ce centre s’inscrit en droite ligne de 

l’orientation de l’Algérie vers une économie 
de la connaissance, et vise à explorer les 
opportunités de coopération dans les domaines 
de l’innovation et de l’intelligence artificielle 
entre les deux pays.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a effectué, 
mercredi en compagnie de la présidente 

slovène, Mme Natasa Pirc Musar, une visite au 
prestigieux Haras de Lipica, en Slovénie.
Au troisième jour de sa visite d’Etat en 
République de Slovénie, les deux présidents 
ont visité cet établissement, comptant parmi 
les Haras les plus anciens et les plus célèbres en 
Europe et dans le monde. Fondé au 16e siècle, 
le Haras de Lipica est réputé pour ses spectacles 
et ses compétitions internationales mettant en 
avant les compétences exceptionnelles des 
chevaux de race Lipizzan.
Au niveau de ce centre, qui se veut un véritable 
patrimoine culturel, les deux présidents 
ont assisté à des démonstrations équestres 
individuelles et collectives, illustrant l’histoire 
de l’équitation dans ce pays.

Le président de la République a exprimé son 
admiration pour les démonstrations présentées 
et a reçu, sur place, des explications exhaustives 
sur les activités de cet établissement.
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Réunion du GouveRnement:
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
présidé, mercredi, une 

réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen de 
communications et projets de 
loi relatifs à la numérisation, 
la justice et les mines, ainsi 
que le Hadj et les préparatifs 
pour l’accueil des membres 
de la communauté nationale 
établie à l’étranger, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 14 mai 2025, une 
réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen des 
moyens de renforcement 

des mesures prises en 
matière de modernisation de 
l’administration publique et de 
simplification et d’amélioration 
des procédures administratives 
à travers le processus de 
numérisation, en exécution des 
directives données par Monsieur 
le Président de la République à 
cet effet.
Les progrès réalisés en matière 
de simplification des procédures 
administratives et les différentes 
mesures proposées pour 
améliorer le cadre juridique 
y afférent ont été examinés, 
afin d’assurer la consolidation 
des acquis et de garantir 
l’amélioration de la qualité des 
services fournis aux citoyens.
Par ailleurs, et dans le cadre 

du parachèvement du dispositif 
juridique et institutionnel 
national relatif à la prévention 
et à la lutte contre la traite des 
personnes, et en vue d’assurer sa 
cohérence avec les engagements 
internationaux de notre pays 
en la matière, le Gouvernement 
a examiné un projet de décret 
exécutif fixant le mécanisme 
national de prise en charge 
des victimes de la traite des 
personnes, pris en application 
de la loi n 23-04 du 7 mai 
2023 relative à la prévention 
et à la lutte contre la traite 
des personnes, et ce, à travers 
un ensemble de mesures et de 
procédures visant à assister, 
protéger, prendre en charge et 
accompagner les victimes dans 

leur réinsertion sociale.
D’autre part, et dans le cadre 
du suivi de la mise en œuvre 
du projet minier de Gara 
Djebilet, décidé par Monsieur 
le Président de la République, 
notamment dans son volet 
relatif aux infrastructures de 
transport des produits miniers, 
le Gouvernement a examiné 
un projet de décret exécutif 
portant déclaration d’utilité 
publique l’opération relative 
à la réalisation de la liaison 
ferroviaire HassiMefsoukh-
Mostaganem, et ce, afin 
d’alléger la pression sur les 
infrastructures portuaires de 
l’Ouest du pays et de renforcer 
les services de transport par la 
connexion des villes raversées 

par cette ligne ferroviaire.
Enfin, le Gouvernement a 
entendu une communication 
sur les conditions du lancement 
des premiers vols des hadjis vers 
les Lieux saints, ainsi qu’aux 
préparatifs effectués pour leur 
accueil et leur accompagnement 
durant l’accomplissement de 
leurs rituels. Il a également 
été procédé à l’examen 
des différentes mesures et 
procédures mises en œuvre pour 
assurer un accueil optimal des 
membres de la communauté 
nationale résidant à l’étranger 
lors de la saison estivale 2025”.

tRansfoRmation numéRique :
 Les acquis de l’Algérie lui ouvrent 
la voie du leadership continental

formation professionnelle :
Lancement officiel de 

deux projets dédiés à la 
numérisation du secteur La Haut-commissaire à la 

numérisation avec rang 
de ministre, Mme Meriem 

Benmouloud a affirmé, lundi à Alger, 
que les acquis dont dispose l’Algérie 
lui ouvrent la voie pour atteindre le 
leadership continental en matière 
de transformation numérique à 
l’horizon 2030.
Dans une déclaration en marge 
d’une journée d’information 
consacrée à l’annonce officielle du 
contenu de la Stratégie nationale 
de la transformation numérique 
en Algérie, Mme Benmouloud a 
souligné que l’Algérie “a réussi à 
réaliser de multiples acquis qui lui 
permettent d’atteindre le leadership 
continental dans le domaine de 
la transformation numérique à 
l’horizon 2030, à la faveur de la 
stratégie adoptée”.
Evoquant les deux centres de 
données en cours de réalisation, 
Mme Benmouloud a affirmé qu”’ils 
sont en adéquation avec la nouvelle 
stratégie dans son volet relatif à 
l’élargissement de l’infrastructure de 
base”. Elle a indiqué que “le taux de 
réalisation du centre de données de 
Mohammadia a atteint près de 80% 
tandis que celui de Blida est à 50%”.

La stratégie en question couvre divers 
domaines puisqu’elle constitue 
“le cadre régissant le processus de 
concrétisation de la transformation 
numérique, un projet ambitieux pour 
relancer les acquis de l’Algérie”.
La stratégie repose sur cinq 
principaux axes, le premier 
“concerne les infrastructures de base 
des technologies de l’information 
et de la communication”, incluant 
“les réseaux de communication, les 
centres de données et les équipements 
pour garantir une forte connectivité 
et un accès équitable aux services 
numériques. Ladite stratégie vise “à 
réaliser plus de 5 centres de données 
nationaux, en sus de la généralisation 
de l’utilisation du domaine dz”.
Quant au deuxième axe, il porte sur 
“le capital humain et la formation”, 
visant à “assurer 500.000 spécialistes 
activant dans les TIC, et à réduire 
de 40% la fuite des compétences 

spécialisées”.
Le troisième axe portant sur “la 
gouvernance numérique”, se 
focalise sur la numérisation de 
l’administration publique, “l’objectif 
étant la numérisation complète de 
la gestion interne du secteur, ainsi 
que des procédures administratives 
dédiées aux citoyens et aux 
établissements”.
Concernant le quatrième axe relatif 
à l”’économie numérique”, il 
vise à “réduire les transactions en 
espèces et à parvenir à l’annulation 
du paiement en espèces pour les 
transactions financières dont le 
montant dépasse 500.000 DA”. Il 
prévoit également de “renforcer la 
création de startups activant dans le 
domaine de la numérisation, et de 
faire de la numérisation un levier de 
création de richesse pour l’économie 
nationale, avec un objectif de 20% 
du PIB”.
Le cinquième axe relatif à la “société 
numérique”, tend à “garantir un accès 
équitable et inclusif aux technologies 
et services numérique et à augmenter 
la participation des citoyens à la vie 
publique via l’espace numérique”.

Le ministère de la 
Formation et de 
l’Enseignement 

professionnels a lancé, mardi 
à Alger, deux projets dédiés à 
la numérisation de la gestion 
financière et des procédures 
de nomination aux postes de 
responsabilité.
A cette occasion, le 
ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, M. Yacine El 
Mahdi Oualid, a affirmé que le 
lancement de ces deux projets 
de numérisation constitue 
“une étape charnière dans 
le processus de réforme du 
secteur, à travers l’adoption 
de mécanismes numériques 
visant à renforcer la 
gouvernance et à assurer 
une gestion transparente 
et efficace”, saluant, par 
là même, le principe de 
“transparence totale” qui 
sera appliqué, désormais, aux 
procédures de nomination aux 
postes de responsabilité.
Soulignant l’importance de 
“sélectionner les meilleures 
compétences pour occuper 
ces postes”, le ministre a 
rappelé que le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a réaffirmé, à 
maintes reprises, que l’objectif 
premier de la numérisation est 
de consacrer la transparence.
De son côté, le directeur des 
ressources humaines, M. 
DjelloulBenba, a précisé que 
les compétences souhaitant 
accéder à des postes de 
responsabilité doivent 
satisfaire aux critères fixés 
par des arrêtés ministériels, 
notamment en termes de 

carrière professionnelle et 
de compétence scientifique, 
mais aussi selon le système de 
notation.
Il a, en outre, indiqué qu’”à 
compter de ce jour, tout 
fonctionnaire du secteur 
remplissant les conditions 
légales pour occuper un poste 
de directeur d’établissement de 
formation est tenu de s’inscrire 
sur la plateforme numérique 
dédiée à cette opération, en 
attendant d’être convoqué 
pour un entretien devant la 
commission de sélection qui 
procédera à l’évaluation des 
compétences et des capacités 
de direction des candidats”.

PRoduits PhaRmaceutiques :
Environ 2500 décisions enregistrées en 2024

L’Agence Nationale 
des Produits 
Pharmaceutiques (ANPP) 

a répertorié environ 2500 
décisions d’enregistrement des 
médicaments et d’approbation de 
la commercialisation des dispositifs 
médicaux au cours de l’année écoulée 
2024, a indiqué mardi la responsable 
de management de qualité à 
l’Agence, KhadidjaBouguerra.
S’exprimant sur les ondes de la 
Radio Algérienne, Mme Bouguerra 
a précisé que l’ANPP avait 
répertorié l’année dernière près de 
1350 décisions d’enregistrement 
des médicaments, et plus de 1100 
décisions d’approbation de la 

commercialisation de matériel 
médical, ce qui représente une 
“augmentation notable” par rapport 
à 2023 qui avait vu la délivrance 
d’environ 1050 décisions et 
approbations.
Ces chiffres reflètent “l’amélioration 
des performances de l’Agence et la 
stabilité du système réglementaire, 
devenu plus efficace et plus clair”, 
d’autant plus que le produit local 
couvre actuellement 79% des 
besoins du marché, a-t-elle ajouté 
mettant en avant les efforts déployés 
pour faciliter les procédures sans 
compromettre la qualité et la 
sécurité des produits, à travers 
l’étude des dossiers, les analyses 

en laboratoire, et l’évaluation 
scientifique et technique des 
produits pharmaceutiques.
Elle a également fait état 
d’un intérêt croissant de la 
part des investisseurs, grâce à 
l’environnement réglementaire qui 
a prouvé son efficacité au cours des 
quatre dernières années, considérant 
que cette nouvelle dynamique est 
la concrétisation de la vision des 
hautes autorités du pays visant à 
encourager l’investissement dans 
ce secteur et à élargir la production 
locale.
Dans le même sillage, l’Agence, 
en application des orientations 
du ministère de l’Industrie 

Pharmaceutique, oriente les 
investisseurs vers la production 
de médicaments connaissant un 
manque sur le marché, a ajouté Mme 
Bouguerra, saluant la “maîtrise 
totale” que connaît désormais 
l’industrie locale dans les différentes 
catégories de médicaments.
En outre, les opérateurs sont 
orientés vers l’investissement dans 
le domaine de la fabrication de 
médicaments innovants ainsi que 
ceux liés à la biotechnologie, en 
phase avec les évolutions mondiales, 
a conclu la responsable.



Jeudi 15 Mai 2025

National 05SeybouSe Times

Sonatrach : 
Le contrat gazier avec Geoplin est une nouvelle étape 

vers le renforcement des liens énergétiques 
entre l’Algérie et la Slovénie

Accord énergétique Sonatrach-Geoplin : 
La Slovénie mise sur le gaz naturel algérien

Voitures de moins de 3 ans :
Suspension temporaire des importations à Oran et Alger

Le Groupe Sonatrach a 
affirmé que le contrat 
signé avec la compagnie 

slovène Geoplin qui prévoit 
l’acheminement de quantités de 
gaz naturel vers la Slovénie via 
le gazoduc reliant l’Algérie et 
l’Italie, constitue “un pas de plus 
vers le renforcement des liens 
énergétiques entre l’Algérie et la 
Slovénie”.
Le groupe public a précisé, dans 
un communiqué, que le contrat 
de vente et d’achat de gaz naturel 
signé avec Geoplin, mardi, dans la 
capitale slovène, Ljubljana, sous 
la supervision du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et du Premier ministre 
de la République de Slovénie, 
M. Robert Golob, reflétait “la 
volonté des deux parties de 
renforcer leurs relations en vue 
de développer de nouvelles 
opportunités de partenariat à 
l’avenir”.
En vertu de ce contrat, 
“Sonatrach renforcera sa 
position sur le marché slovène, 
tout en répondant à la demande 
croissante de gaz naturel sur 
le marché européen”, selon la 
même source.
“Ce partenariat est à même 

de contribuer non seulement 
à consolider la présence de 
l’Algérie sur la scène énergétique 
internationale mais consacre 
aussi son engagement à élargir 
les segments de la coopération 
économique bilatérale et à les 
hisser à de plus haut niveaux”, 
ajoute le communiqué de 
Sonatrach.
Ce contrat a été signé en marge 
de la visite d’Etat du Président 
de la République en République 
de Slovénie, à l’invitation de son 
homologue, Mme Natasa Pirc 
Musar.

Un nouveau pas a 
été franchi dans le 
renforcement de la 

coopération énergétique entre 
l’Algérie et l’Europe. La société 
nationale des hydrocarbures, 
Sonatrach, a signé ce mardi 
un accord important avec 
l’entreprise slovène Geoplin, 
spécialisée dans l’importation et 
la distribution de gaz naturel.
La signature de cet accord s’est 
déroulée au siège de la présidence 
de la République de Slovénie, 
à Ljubljana, en présence du 
président algérien Abdelmadjid 
Tebboune et du Premier ministre 
slovène Robert Golob.
Ce contrat porte sur la vente et 
l’acheminement de quantités 
de gaz naturel algérien vers 

la Slovénie. Le transport du 
gaz se fera via le gazoduc 
transméditerranéen reliant 
l’Algérie à l’Italie, avant d’être 
acheminé vers le marché slovène.
Il s’agit d’un accord stratégique, 
dans un contexte européen 
marqué par une recherche 
active de nouveaux partenaires 
énergétiques fiables.

L’Algérie élargit sa présence 
en Europe : 

Sonatrach entre sur 
le marché slovène

Pour les autorités algériennes, 
cette signature représente bien 
plus qu’une simple transaction 
commerciale. Elle s’inscrit 
ainsi dans une vision à long 
terme visant à renforcer le rôle 
de l’Algérie comme acteur 

énergétique incontournable sur la 
scène internationale.
En intégrant un nouveau marché 
européen, Sonatrach consolide 
sa présence sur le Vieux 
Continent, tout en répondant 
à la demande croissante en 
gaz naturel, notamment à la 
suite des bouleversements 
géopolitiques récents qui ont 
fragilisé l’approvisionnement de 
l’Europe.

Du côté slovène, cet accord 
marque une avancée significative 
vers la diversification de 
ses sources d’énergie. Pour 
Ljubljana, s’associer à un 
fournisseur comme Sonatrach, 
reconnu pour la stabilité de ses 
livraisons, constitue une garantie 
de sécurité énergétique. Il s’agit 
également d’un signal fort en 
faveur du développement de 
nouvelles relations économiques 
avec l’Algérie.
Tebboune et Golob supervisent 

la signature d’un contrat 
gazier entre Sonatrach 

et Geoplin
Au-delà des aspects techniques, 
cet accord reflète la volonté 
commune des deux pays de 
développer des partenariats 

durables et de renforcer leur 
coopération dans le domaine de 
l’énergie.
Il ouvre la voie à d’autres projets 
conjoints, notamment dans 
les domaines de la transition 
énergétique, de la recherche ou 
des investissements croisés.
Avec cette nouvelle entente, 
l’Algérie affirme son engagement 
à diversifier ses partenariats 
économiques, tout en consolidant 
sa position de fournisseur 
énergétique fiable.
Pour Sonatrach, cette percée 
sur le marché slovène pourrait 
être le début d’une présence 
plus large en Europe centrale, 
un marché en pleine mutation 
et avide de nouvelles sources 
d’approvisionnement.

Le secrétaire général du 
ministère des Transports, 
Djamel Eddine 

Abdelghani Dridi, a annoncé ce 
mardi, lors de son intervention 
dans l’émission Echorouk 
Morning, une nouvelle décision 
concernant la suspension 
temporaire de l’importation des 
véhicules d’occasion de moins de 
trois ans dans les wilayas d’Oran 
et d’Alger, durant la période du 
15 juin au 15 septembre 2025.
Par ailleurs, dans le cadre du 
soutien aux professionnels 
du secteur des transports, le 
secrétaire général a révélé la 
signature d’une convention de 
partenariat entre le ministère 
des Transports et la société Fiat 
Algérie.
Cet accord prévoit l’attribution 
d’un quota mensuel de 50 
véhicules de la marque Fiat au 

profit des chauffeurs de taxi.
Rappelons que le ministère 
de l’Intérieur a annoncé hier 
la reprise de la délivrance des 
cartes grises, suspendue depuis 
le 1ᵉʳ octobre 2024.
L’annonce, faite par le 
ministère de l’Intérieur dans un 
communiqué diffusé dimanche 
soir, met fin à une période 
d’incertitude pour ceux qui 
attendaient de régulariser la 
situation administrative de leurs 
véhicules.

Importation de voitures 
de moins de 3 ans : 

Les cartes grises relancées
Les propriétaires concernés sont 
désormais invités à se rapprocher 
des services d’immatriculation 
des communes de leur lieu 
de résidence pour finaliser 
les démarches. Cette reprise 
s’inscrit dans le cadre du décret 

exécutif 23-74 du 20 février 
2023, qui encadre les conditions 
de dédouanement et le contrôle 
de conformité de ces véhicules 
acquis par des particuliers 
résidents.
Le communiqué ministériel cible 
clairement les « propriétaires de 
véhicules importés de moins de 
trois ans qui n’ont pas encore 
finalisé les formalités de leur 
immatriculation ». Un calendrier 
précis a été établi pour fluidifier 
le processus.
Ainsi, les propriétaires dont les 
véhicules ont été dédouanés entre 
la date de publication du décret 
et le 31 décembre 2024 peuvent 
déposer leur demande de carte 
grise depuis hier, lundi 12 mai. 
Ceux dont les véhicules ont été 
dédouanés à partir du 1ᵉʳ janvier 
devront patienter jusqu’au 22 
juin pour entamer la procédure.

Concernant les documents à 
fournir, la liste est la suivante :
•Le certificat d’immatriculation 
étranger (ou un document 
équivalent),
•Le certificat de dédouanement 
(modèle 846) délivré par les 
Douanes,
•La déclaration en douane,
•Le procès-verbal de contrôle de 
conformité émis par le service 
des mines compétent,
•Une copie de la facture d’achat 
et/ou du contrat de vente,
•Un certificat de résidence,
•Un timbre fiscal,
•ainsi que la carte d’identité 
biométrique.
Les résidents étrangers devront, 

en sus de ces pièces, joindre une 
copie de leur passeport en cours 
de validité, un acte de naissance 
et un justificatif de résidence.
Pour rappel, l’engouement 
pour l’importation de véhicules 
d’occasion de moins de trois 
ans est significatif. En 2023, 
ce sont 9.970 unités qui ont été 
importées par des Algériens. Un 
chiffre déjà largement dépassé 
au premier trimestre 2024, avec 
16.592 véhicules (touristiques et 
utilitaires) enregistrés.
Le ministère de l’Intérieur avait 
justifié le gel temporaire des 
immatriculations par la nécessité 
de mettre en place un fichier 
national exhaustif. L’objectif 
affiché était de mieux structurer 
ce marché en pleine expansion 
et de prévenir efficacement les 
risques de fraude et de vol liés 
aux véhicules importés.
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ANNABA:
Concertation sur de l’approvisionnement en pain : 
Les boulangers expriment leurs préoccupations

Selon les recommandations 
du ministère du commerce 
intérieur et de la régulation 

du marché national, une réunion de 
coordination s’est tenue  au siège de 
la direction, consacrée à la question 
cruciale de l’approvisionnement 
du marché en pain ordinaire, 
produit de première nécessité. La 
rencontre s’est déroulée sous la 
présidence du  chef de mission 
chargé de la répression des fraudes, 
Madi Mohamed Salah, en présence 
des représentants de l’union des 

commerçants – section boulangers, 
ainsi que de plusieurs cadres, chefs 
de services et responsables de 
bureaux. Au cœur des échanges, 
il fut question des doléances des 
boulangers, des défis rencontrés 
dans leur activité quotidienne, 
et des moyens de garantir une 
disponibilité continue du pain, 
notamment durant les jours fériés 
et la période de l’Aïd El-Adha. 
Cette réunion visait également à 
renforcer le dispositif de veille et de 
permanence, essentiel pour assurer 
un service régulier aux citoyens en 
toutes circonstances.

Les discussions ont permis de 
dresser un état des lieux du secteur, 
d’identifier les obstacles logistiques 
ou réglementaires, et d’envisager 
des solutions concrètes en vue de 
mieux encadrer la distribution des 
produits de large consommation. 
Cette initiative s’inscrit dans une 
volonté affirmée des autorités de 
maintenir la stabilité du marché, 
de soutenir les professionnels du 
secteur et de répondre efficacement 
aux besoins des consommateurs, 
en particulier en période de forte 
demande.

S.Y

LE WALI EN VISITE D’INSPECTION À SIDI SALEM:
Cap sur les préparatifs de la saison estivale

Hier mercredi,  dans 
la matinée, le wali 
Abdelkader Djellaoui, a 

effectué une visite d’inspection 
sur le front de mer de Sidi 
Salem, dans la commune d’El 
Bouni. Cette sortie de terrain, 
marquée par un souci de 
proximité et de rigueur, s’inscrit 
dans le cadre des préparatifs  
de la prochaine saison estivale, 
avec pour objectif principal 
s’assurer de l’avancement des 
travaux de réaménagement et 
d’embellissement urbain.
Accompagné des directeurs 
du logement, de la pêche et 
de l’urbanisme, ainsi que du 
bureau d’études chargé du suivi 
du projet, le wali a inspecté 
minutieusement l’ensemble du 
chantier de réhabilitation du front 

de mer. Il a insisté avec fermeté 
sur la nécessité d’accélérer la 
cadence des travaux, tout en 
rappelant l’impératif de respecter 
les normes de qualité.
« Nous devons offrir aux citoyens 
et aux visiteurs un espace à la 
hauteur de leurs attentes, propre, 
sécurisé et moderne. Il n’y aura 
aucune tolérance face aux retards 
ou aux travaux bâclés », a-t-il 
déclaré devant les responsables 
du projet.
Dans le prolongement de cette 
visite, le premier responsable de 
l’exécutif s’est rendu sur le site 
du futur port de pêche artisanale 
de Sidi Salem, dont les travaux 
sont menés par l’entreprise 
nationale MEDITRAM. Ce 
projet structurant vise à offrir 
un espace adapté et sécurisé 
aux pêcheurs artisans, avec une 

capacité d’accueil estimée à une 
centaine de barques de moins de 
sept mètres.
À terme, ce port contribuera non 
seulement à dynamiser la filière 
de la pêche traditionnelle, mais 
aussi à créer un pôle économique 
et social ancré dans la vocation 
maritime de la région. Le wali a 
écouté avec attention les exposés 
techniques et les doléances 
des représentants du secteur, 
réaffirmant l’engagement des 
autorités à accompagner les 
professionnels dans une approche 
participative.
Cette visite témoigne de la volonté 
de l’exécutif local de faire de 
Sidi Salem un espace balnéaire 
exemplaire, alliant attractivité 
touristique et développement 
socio-économique durable.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA:
 Vers une relance du projet de pistes cyclables

Un pas en avant a été 
franchi dans le dialogue 
constructif institué 

entre les autorités locales et 
les acteurs de la mobilité. Le 
président de l’APC d’Annaba 
a reçu un représentant de 
l’association Annaba, ville 
du vélo pour discuter du sort 
du projet des pistes cyclables 
initialement prévu sur le 
boulevard de l’Afrique, au cœur 
de la ville. Ce tronçon devait 
faire partie d’un itinéraire plus 
large reliant la cité ‘’Safsaf’’ 
au centre-ville, dans l’objectif 
de favoriser les déplacements 
à vélo, réduire la congestion 
urbaine et encourager une 
alternative écologique aux 
moyens de transport motorisés. 
Au cours de cette rencontre, 
les deux parties ont convenu 
d’organiser une visite de terrain 

d’ici la fin de la semaine, afin 
d’évaluer les travaux réalisés 
jusqu’à présent, repérer les 
éventuels obstacles techniques 
ou urbanistiques, et envisager 
des solutions concrètes pour 
relancer le projet.  « Il est 
essentiel de reconnecter le 
Safsaf au centre-ville par un 
véritable parcours sécurisé pour 
les cyclistes. La piste cyclable 
en question n’est pas un luxe, 
mais plutôt une nécessité 
pour construire une ville plus 
vivable », ont souligné les 
responsables.  Cette dynamique 
pourrait marquer un tournant 
dans la concrétisation du plan 
cyclable d’Annaba, longtemps 
souhaité par les habitants. Reste 
à savoir si les constats de terrain 
permettront d’enclencher 
une mise en œuvre rapide et 
effective de cette initiative.

S.Y



ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Contrôle d’identité 

de 182 personnes, vérification 
de 52 véhicules et 51 motos

ANNABA / CITÉ EL KALITOUSSA
Dernier avertissement avant 

poursuites judiciaires : l’OPGI  
renforce ses démarches de 
recouvrement  des créances

ANNABA / Berrahal
Inspection régionale 

du commerce : Contrôle renforcé 
sur le terrain pour la sécurité du 

consommateur

ANNABA / EL BOUNI
Les éléments de sûreté 

démantèlent un abattoir illégal 
et procèdent à la saisie de 

viande impropre

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité urbaine, les 
services de la sûreté de wilaya 

d’Annaba ont mené une vaste opération 
policière couvrant plusieurs secteurs 
de la ville. Mobilisant plusieurs unités 
opérationnelles, l’intervention a concerné 
notamment le centre-ville, la façade 
maritime, les cités populaires, les places 
publiques ainsi que la Plaine Ouest. Les 
résultats de cette opération ‘’Coup de 
poing’’ sont significatifs. En effet, 182 
personnes ont été contrôlées, ainsi que 52 

véhicules et 51 motos ayant fait l’objet 
de vérifications approfondies. La police a 
procédé à l’interpellation de 17 individus 
suspectés d’implication dans des affaires 
liées à la détention de drogues et de 
substances psychotropes. Par ailleurs, 
cinq autres personnes ont été arrêtées pour 
port d’armes blanches prohibées sans 
justification légale. Dans le même sillage, 
17 individus faisant l’objet de mandats de 
recherche émis par les autorités judiciaires 
ont été appréhendés. Parallèlement à ces 
opérations, les agents de la circulation ont 
relevé 26 infractions au code de la route.

Sous la supervision de la direction 
générale de l’OPGI (l’office 
de la Promotion de la Gestion 

Immobilière) de la wilaya d’Annaba, une 
opération de recouvrement des créances 
a été menée  dans les cités résidentielles 
d’El Kalitoussa. Le chef d’unité de la 
localité Kalitoussa, accompagné d’un 
représentant de la cellule des contentieux 
et des affaires juridiques  a procédé à la 
distribution du troisième et dernier avis 
de mise en demeure destiné aux locataires 
en situation irrégulière. Cette démarche 
marque l’ultime étape avant le recours 
aux poursuites judiciaires à l’encontre 
des contrevenants. L’opération s’est 
déroulée en présence des agents de l’unité 
Kalitoussa, mobilisés pour assurer son 
bon déroulement. Selon les responsables 
sur place, la distribution s’est faite dans 
un climat calme et organisé, les équipes 
ayant veillé à respecter les consignes 
juridiques et administratives en vigueur. 
Cette initiative s’inscrit dans une volonté 
de rétablir l’ordre dans la gestion du parc 

immobilier public, tout en accordant 
aux résidents concernés une dernière 
opportunité de régulariser leur situation. 
L’OPGI entend ainsi renforcer le respect 
des engagements contractuels liés à 
l’occupation des logements sociaux, dans 
un souci de justice et de transparence. 
Les autorités précisent que les prochains 
jours seront décisifs, et que des actions 
en justice seront déclenchées sans délai 
contre tout locataire n’ayant pas répondu 
à cet ultime avertissement.

Dans le cadre du renforcement 
des mesures de contrôle et de la 
protection du consommateur, les 

services de contrôle de l’unité de Berrahal 
relevant de la direction de commerce ont 
récemment effectué une visite de terrain 
au centre de la commune, mobilisant ses 
agents de contrôle pour une opération 
ciblée sur la qualité et la disponibilité des 
produits proposés à la vente. Cette mission 
de terrain a permis aux agents de vérifier 
les conditions de stockage, l’étiquetage, 
ainsi que la conformité des matériaux 
disponibles sur les étals des commerçants 
locaux. Une attention particulière a été 
portée à la traçabilité des marchandises 
et au respect des normes de sécurité et de 
salubrité. Les contrôleurs ont également 
noté la disponibilité de certains produits 
de base afin d’assurer la stabilité du 
marché et de prévenir toute tentative de 
spéculation ou de pénurie injustifiée. 
Parmi les secteurs les plus sensibles 
surveillés lors de cette sortie figurent les 
points de vente de viandes importés ainsi 
que les produits cosmétiques. Les agents 
de l’inspection ont procédé à un contrôle 
rigoureux de l’origine des viandes, de 

leur conservation et de leur conformité 
aux normes sanitaires. Cela dans le but de 
garantir la sécurité alimentaire et d’éviter 
la mise en vente de produits périmés ou 
impropres à la consommation. Du côté 
des cosmétiques importés, les contrôleurs 
ont veillé à vérifier leur conformité 
réglementaire, leur autorisation de mise en 
vente et leur étiquetage, souvent défaillant 
dans les circuits informels. L’objectif est 
de protéger les consommateurs contre les 
effets néfastes de produits cosmétiques 
non conformes, parfois dangereux pour 
la santé. Cette opération s’inscrit dans 
le cadre d’un programme de contrôle 
régulier mené par l’Inspection régionale 
du commerce, qui multiplie les descentes 
sur le terrain à l’approche des périodes de 
forte consommation.

Dans le cadre de la lutte contre 
les pratiques commerciales 
illégales et la préservation de la 

santé publique, les agents de la sûreté de 
wilaya d’El Bouni ont récemment traité 
une affaire policière liée à la découverte 
d’un abattoir clandestin opérant dans 
des conditions sanitaires dangereuses. 
Agissant sur la base d’informations 
confirmées, les services de police sont 
intervenus dans un bâtiment vacant 
(garage) situé dans la zone de la commune 
d’El Bouni utilisé illégalement comme 
abattoir par un individu âgé de 64 ans. 
L’opération a été menée en coordination 
avec le Bureau de la santé et de la 
préservation de l’environnement de la 
commune d’El Bouni. Sur les lieux, les 
agents ont découvert deux carcasses de 
viande rouge, issues d’un abattage illégal, 
pour un poids total estimé à 344 kg. Les 
conditions d’abattage et de conservation 
observées ne respectaient aucune des 
normes minimales de santé publique 
et d’hygiène requises. Une inspection 
menée par un personnel qualifié a permis 
de confirmer que la viande était impropre 
à la consommation humaine. Elle a été 
immédiatement saisie puis détruite, 
en coordination avec les autorités 
sanitaires compétentes. Le mis en cause 

a été appréhendé sur place. Toutes les 
procédures légales ont été engagées à son 
encontre, sous la supervision du procureur 
régional compétent. L’affaire a été 
transférée aux autorités judiciaires pour 
poursuite judiciaire selon la législation en 
vigueur. La sûreté de wilaya d’El Bouni 
réaffirme, à travers cette opération, son 
engagement constant à lutter contre toutes 
les formes de mise en danger de la santé 
publique. Elle appelle également les 
citoyens à faire preuve de vigilance et à 
signaler tout comportement suspect ou 
activité illégale pouvant porter atteinte à 
leur sécurité sanitaire.

S.Y

S.Y
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Dans le cadre de la 
mise en œuvre du 
programme dédié 

à l’accompagnement des 
établissements pour la petite 
enfance et des institutions 
privées d’enseignement pour les 
enfants en situation de handicap, 
une avancée significative a été 
réalisée à Annaba. En effet, 
conformément au décret exécutif 
n° 18-221 du 6 septembre 
2018, qui fixe les conditions de 
création d’établissements privés 
d’éducation et d’enseignement 
spécialisés pour les enfants 
présentant un handicap mental, 
et modifié par le décret exécutif 
n° 21-130 du 31 mars 2021, la 

région se dote de sa première 
école privée spécialisée. Cette 
initiative vise à améliorer la 
prise en charge des enfants ayant 
des besoins spécifiques. Une 
réunion de travail a été organisée 
au sein de l’école pour enfants 
malvoyants, sous la présidence 
du directeur des activités sociales 
et de la solidarité de la wilaya 
d’Annaba. Cette rencontre 
a rassemblé la directrice de 
l’établissement privé d’éducation 
et d’enseignement spécialisé 
pour les enfants en situation de 
handicap mental, ainsi que divers 
partenaires sociaux, notamment 
des représentants des services 
de gendarmerie nationale, de la 
protection civile, de l’éducation, 

de la santé, de la formation et de 
l’enseignement professionnels, 
ainsi que des services 
d’urbanisme et d’architecture. 
L’objectif principal de cette 
réunion était de discuter des 
moyens d’intégrer ces enfants 
dans le milieu scolaire ordinaire 
ou de les orienter vers des 
formations professionnelles 
adaptées. Les parents et les 
associations concernées ont 
également été invités à participer 
à cette concertation, soulignant 
l’importance de l’implication de 
la communauté dans le processus 
d’inclusion. 
Il est à noter que cette école 
représente la première institution 
privée agréée dans la prise en 

charge des enfants en situation 
de handicap mental dans la 
wilaya d’Annaba, faisant 
d’elle un modèle à suivre pour 
d’autres régions. Cette avancée 
marque un tournant dans la 

reconnaissance et le soutien des 
droits des enfants en situation 
de handicap, et témoigne d’un 
engagement fort des autorités 
locales en faveur de l’inclusion 
et de l’éducation pour tous.

Annaba se dote d’une première école privée spécialisée 
pour les enfants représentant un handicap mental

Sara Boueche

Dans le cadre des efforts 
continus de lutte 
contre les maladies 

à transmission vectorielle, 
les autorités locales de la 
commune d’Annaba renforcent 
leur engagement contre la 
leishmaniose, une affection 
parasitaire grave touchant 
aussi bien les humains que les 

animaux, notamment les chiens. 
Cette lutte est menée en étroite 
coordination entre plusieurs 
intervenants clés : les agents du 
service de prévention et de santé 
de la direction de la protection de 
l’environnement de la commune 
d’Annaba, les vétérinaires de la 
structure municipale de santé 
publique et d’hygiène, ainsi que 
les représentants de la direction 
de la santé de la commune. La 

lutte contre la leishmaniose 
repose sur une approche 
intégrée impliquant à la fois 
la prévention, la surveillance 
épidémiologique, le traitement 
des cas humains et animaux, 
ainsi que la lutte contre les 
vecteurs, principalement les 
phlébotomes (petits insectes 
ressemblant à des moustiques). 
Une opération de pulvérisation 
d’insecticide a été entamée au 

niveau des cités urbaines de la 
commune. Le traitement par 
insecticide des zones à risque, 
la vaccination et le traitement 
des chiens, la sensibilisation 
des citoyens à l’importance de 
l’hygiène environnementale 
et du signalement des cas 
suspects ainsi que la destruction 
ou l’assainissement des gîtes 
larvaires figurent parmi les 
mesures envisagées. Des 

campagnes d’information sont 
également organisées dans 
les cités les plus touchées, 
afin de mieux faire connaître 
cette maladie et les moyens 
de s’en protéger. La commune 
d’Annaba entend ainsi faire de 
cette lutte une priorité de santé 
publique, en veillant à protéger 
ses citoyens et à assurer un 
environnement plus sain et plus 
sûr pour tous.

ANNABA / LUTTE CONTRE LA LEISHMANIOSE
Coordination renforcée entre les services de santé 

et de l’environnement
Imen.B

Depuis plusieurs mois, 
les habitants du Cours 
de la Révolution vivent 

des nuits difficiles. À l’origine 
de leur exaspération : les 
nuisances sonores provoquées 
par des motos gros cylindre 
qui circulent à grande vitesse 

jusque tard dans la nuit.
Chaque soir, des groupes de 
motards investissent cette 
artère emblématique du 
centre-ville, faisant rugir 
leurs moteurs et perturbant la 
tranquillité des riverains. Les 
nuisances sonores  deviennent 
insupportables, surtout pour 
les familles avec enfants et les 

personnes âgées.
« On ne dort plus. Les motos 
passent à toute vitesse, font du 
bruit et reviennent plusieurs 
fois dans la nuit », témoigne 
un habitant du quartier. « C’est 
devenu invivable. »
Les plaintes se multiplient, 
mais les habitants ont le 
sentiment de ne pas être 

entendus. Malgré plusieurs 
signalements et lettres 
adressées aux autorités locales, 
la situation persiste.
Aujourd’hui, les résidents 
lancent un appel au wali 
d’Annaba pour réclamer 
des mesures concrètes : des 
contrôles policiers renforcés 
la nuit, voire une interdiction 

de circulation pour les motos 
dans certaines zones pendant 
les heures de repos.
Le Cours de la Révolution, 
autrefois lieu de promenade et 
de détente, mérite de retrouver 
son calme. Pour les habitants, 
il est temps d’agir avant que 
l’exaspération ne laisse place 
à la colère.

ANNABA :
Nuisances sonores nocturnes sur le cours de la Révolution : 

Les résidents exaspérés
Sihem.Ferdjallah

Les habitants de la localité d’El 
Karma situé dans la commune de 
d’El Hadjar ont vécu une scène 

horrible hier dans la matinée, un véhicule  
a heurté une fillette âgée de 11 ans qui 
tentait de traverser la RN21. En effet, le 
choc a été brutal.  Selon un communiqué 
qui nous a été parvenue par la protection 
civile.  L’intervention rapide des agents 
de protection civile n’a pu sauver la 
fillette qui a rendu l’âme  sur le coup 
et qui fut emmenée à la morgue de 

l’hôpital d’El Hadjar.  Une enquête a été 
ouverte par les éléments de sécurité  afin 
de connaitre les circonstances exactes de 
cet incident. Il faut dire que le corps de 
sécurité a toujours été au rendez- vous 
et a lancé de nombreuses  campagnes 
de sensibilisation quant aux dangers de 
la route à chaque fois que l’occasion se 
présentait  mais ce n’est guère suffisant. 
Car les accidents de la route, de même 
que le nombre de décès et de blessés ne 
cessent de croître durant ces derniers 
mois.

ANNABA / FAITS DIVERS :
Une fillette de 11 ans heurtée par une voiture décède 

sur le coup sur la RN21
Imen.B



Législatives en Albanie 
Edi Rama décroche un quatrième mandat historique 

de premier ministre

Plus de 10 000 Afghans vivant aux Etats-Unis pourraient être 
expulsés après la révocation de leur statut de protection

Le Parti socialiste de M. 
Rama devance largement 
la coalition de Sali Berisha. 

Mais l’ancien président, qui évoque 
des fraudes, a laissé entendre 
que sa formation pourrait ne pas 
reconnaître les résultats officiels, 
selon le monde fr.
A la tête du gouvernement albanais 
depuis 2013, Edi Rama va se 
lancer dans un quatrième mandat 
inédit en tant que premier ministre 
après la victoire aux législatives du 
Parti socialiste, selon les résultats 
officiels publiés mardi 13 mai à 
minuit par la Commission centrale 
électorale.
Avec 52,16 % des suffrages, la 
formation de M. Rama devance, de 
loin, la coalition pour une Grande 
Albanie de son rival historique, 
Sali Berisha, les résultats portant 
sur l’ensemble des bureaux de 
vote dans le pays. Les voix de 
la diaspora doivent encore être 
comptabilisées, mais selon les 
premiers dépouillements des votes 
des Albanais de l’étranger, M. 
Rama arrive aussi largement en 
tête.
D’après les projections de voix, 

les socialistes pourraient obtenir 
plus de sièges qu’en 2021 – ils en 
avaient alors remporté 74, et les 
démocrates 59. Une quarantaine de 
partis étaient en lice dimanche, avec 
à la clé 140 sièges à l’Assemblée 
pour un mandat de quatre ans – 
le pays est doté d’un Parlement 
monocaméral.
L’opposition appelle à une 
manifestation
Les retards dans le dépouillement 
des votes de la diaspora ont été 
attribués par la commission 

électorale aux plaintes portées par 
l’opposition concernant les voix 
des Albanais résidant en Grèce qui, 
selon elle, « seraient manipulées 
par des sympathisants socialistes 
». Le groupe DHL, qui a assuré la 
logistique du transport, a déclaré, 
de son côté, disposer des signatures 
de tous les électeurs résidant en 
Grèce.
L’ancien président Sali Berisha, 
leader du Parti démocratique, a 
dénoncé, mardi, des « irrégularités 
» lors du scrutin et accusé les 

socialistes de pressions, de 
fraudes et d’achat de voix, laissant 
entendre que sa formation pourrait 
ne pas reconnaître les résultats 
des élections. « Impossible de se 
réconcilier avec de telles élections. 
Non, oubliez ça », a-t-il déclaré 
lors d’une conférence de presse.
Sali Berisha a appelé à une 
manifestation de l’opposition, 
vendredi, au moment où des 
dizaines de chefs d’Etat européens 
sont attendus à Tirana pour le 
sommet de la Communauté 
politique européenne.
Un scrutin observé de près par 
l’Union européenne
L’élection était observée de près 
par l’Union européenne et elle 
est considérée comme un test de 
la maturité démocratique de ce 
pays des Balkans, de loin le plus 
europhile de la région, sous le 
joug pendant des décennies d’une 
des dictatures les plus fermées au 
monde.
« Selon les premières conclusions 
et constatations de la Mission 
d’observation des élections de 
l’OSCE-BIDDH [le Bureau des 
institutions démocratiques et des 

droits de l’homme (BIDDH) de 
l’Organisation pour la sécurité et 
la coopération en Europe est un des 
principaux organes des droits de 
l’homme sur le Vieux Continent], 
les élections ont été gérées de 
manière généralement inclusive et 
transparente, la journée électorale 
étant calme et bien organisée, 
malgré certaines lacunes », ont 
affirmé, mardi, soir dans un 
communiqué, Kaja Kallas, la 
cheffe de la diplomatie européenne, 
et Marta Kos, la commissaire à 
l’élargissement et à la politique de 
voisinage.
Sans attendre les résultats officiels, 
la cheffe du gouvernement italien, 
Giorgia Meloni, a félicité en début 
de soirée son grand ami Edi Rama 
« pour sa reconduction à la tête 
du gouvernement albanais ». Le 
président ukrainien, Volodymyr 
Zelensky, a également félicité 
M. Rama, tout comme le premier 
ministre socialiste espagnol, 
Pedro Sanchez, et son homologue 
travailliste britannique, Keir 
Starmer.

La décision de Donald Trump 
entraîne une expulsion 
automatique, effective dès 

le 12 juillet, de ces Afghans dont 
beaucoup ont travaillé avec les 
Etats-Unis pendant les vingt ans de 
présence américaine en Afghanistan. 
Une décision justifiée par la « 
normalisation du pays », selon le 
monde fr.
Pour Donald Trump, l’Afghanistan 
des talibans, mis au ban de la 
communauté internationale, est 
devenu un pays comme les autres. 
« Nous avons passé en revue la 
situation avec l’ensemble de nos 

partenaires gouvernementaux, 
elle s’est améliorée sur le plan de 
la sécurité et son économie s’est 
stabilisée », a estimé, lundi 12 mai, 
la ministre américaine de la sécurité 
intérieure, Kristi Noem. Cela justifie, 
selon elle, la révocation du statut 
de protection temporaire (TPS) de 
plus de 10 000 réfugiés afghans, 
dont beaucoup ont travaillé avec 
les Etats-Unis pendant les vingt ans 
de présence américaine sur le sol 
afghan. Cette décision entraîne une 
expulsion automatique, effective dès 
le 12 juillet.
Cette mesure vient s’ajouter à d’autres 

annonces visant, notamment, 124 
000 Afghans lors de la suspension 
décrétée, le 27 janvier, par le 
président Trump, du programme de 
réinstallation des réfugiés, le temps, 
a-t-il dit, de réévaluer « l’intérêt des 
Etats-Unis ». Parmi eux figurent des 
mineurs non accompagnés en attente 
de retrouver leurs proches, des 
membres de familles de militaires 
américains et des Afghans menacés 
de représailles pour l’aide apportée à 
Washington pendant la guerre. Seuls 
ceux titulaires d’un visa spécial 
d’immigrant restent, en théorie, 
libres d’aller aux Etats-Unis, mais 

le département d’Etat ayant coupé le 
financement de leur transport depuis 

un pays tiers, les vols de 1 660 
personnes ont été annulés en janvier.

Dans une émission au 
format inédit, destinée à 
lui permettre de reprendre 

la main, le chef de l’Etat s’est 
exprimé sur tous les sujets, de la 
sécurité à l’Ukraine. Attendu sur 
une proposition de référendum, il 
a préféré ne pas s’engager « trop 
précisément », selon le mondefr.
C’est le problème avec les 
interventions présidentielles 
chargées de promesses : l’attente 
est souvent déçue. Alors que ses 
conseillers en communication 
laissaient entrevoir, depuis plusieurs 
jours, l’annonce imminente d’un 

référendum, Emmanuel Macron 
s’est gardé, mardi soir 13 mai sur 

TF1, de s’engager dans cette voie. 
Pressé de mettre fin au suspense par 

le journaliste Gilles Bouleau, après 
deux heures trente de discussion 
dans le cadre de l’émission « 
Emmanuel Macron – Les défis de 
la France », il a seulement évoqué 
la perspective de « plusieurs 
référendums en même temps dans 
les mois qui viennent », évitant de 
s’engager « trop précisément », ni 
sur les sujets qui pourraient donner 
lieu à une consultation, ni sur la date.
Plusieurs thématiques étaient 
pourtant évoquées ces derniers jours 
à l’Elysée, notamment celle de la fin 
de vie, qui fait l’objet d’un texte en 
discussion à l’Assemblée nationale. 

« Si, à l’issue de la première 
lecture, il y a un enlisement (…), 
le référendum peut être une voie 
pour le débloquer », a convenu, 
mardi soir, Emmanuel Macron, 
après avoir écouté le plaidoyer de 
l’ancien journaliste Charles Biétry, 
atteint de la maladie de Charcot. « 
A chaque fois qu’on sera trop lent 
ou bloqué par la situation politique, 
on peut aller au référendum et je 
prendrai mes responsabilités », a-t-
il ajouté, tout en appelant les forces 
politiques au Parlement à « travailler 
ensemble».

Jeudi 15 Mai 2025

International 09SeybouSe Times

Sur TF1, Emmanuel Macron, président touche-à-tout 
confronté à son impossibilité à agir



Entre l’Inde et le Pakistan, la méfiance perdure malgré
 le cessez-le-feu

Guerre en ukraine: 

l’Union européenne approuve un 17e paquet de sanctions 
contre la Russie

Trump a rencontré le président syrien après avoir levé
 les sanctions contre Damas 

La tension baisse entre 
l’Inde et le Pakistan au 
bord d’une guerre depuis 

le 7 mai. Un cessez-le-feu 
négocié avec la médiation des 
États-Unis a permis d’enrayer 
l’escalade militaire le 10 mai. Il 
tient, en dépit d’affrontements 
sporadiques et de la méfiance 
tenace entre les deux pays. 
Sur le plan diplomatique, New 
Delhi et Islamabad restent loin 
d’une résolution de crise. L’Inde 
et le Pakistan ont recensé mardi 
13 mai plus de 70 morts dont 
une quinzaine de soldats.
Les armes se calment sans tout 

à fait se taire. Ce dimanche, 
des échanges de tirs ont été 

rapportés dans le Cachemire. 
L’Inde dit avoir abattu ce lundi 

des drones pakistanais. Malgré 
tout, le cessez-le-feu conclu 
tient toujours. Une rencontre 
entre les deux états-majors a 
confirmé la volonté de calmer 
l’affrontement avant qu’il 
n’échappe à leur contrôle. 
Cet accord n’a cependant pas fait 
retomber l’animosité entre les 
gouvernements et les opinions 
publiques. Les réseaux sociaux 
sont noyés sous de fausses 
informations de violences, à 
même d’échauffer les tensions 
entre hindous et musulmans. 
Le Premier ministre Narendra 
Modi a rappelé que l’opération 

militaire indienne pouvait 
reprendre à tout moment
New Delhi accuse toujours d’un 
attentat sanglant Islamabad, 
qui crie son innocence. L’Inde 
maintient aussi la pression en 
amont du fleuve Indus, qu’elle 
menace de tarir pour le Pakistan, 
qui a lui rompu l’accord sur 
leur frontière disputée dans le 
Cachemire.
Sans mécanisme de résolution 
de crise sur leur différend, sans 
le retour des traités sur le fleuve 
et la frontière, la paix relative 
observée ces derniers jours ne 
tient qu’à un fil.

Les ambassadeurs des 27 
ont approuvé mercredi 
un 17e « paquet » de 

sanctions contre la Russie, qui 
cible de nouveaux pétroliers 
« fantômes » utilisés pour 
contourner les sanctions déjà 
existantes, destinées à limiter 
les exportations de pétrole 
russe, a-t-on appris de sources 
diplomatiques.
Ces nouvelles sanctions sont 
indépendantes de celles « 
massives » envisagées dans 
le cas où Moscou refuserait 
de négocier et d’accepter un 
cessez-de-feu de 30 jours déjà 
accepté par Kiev et réclamé 

par ses alliés occidentaux. Ce 
nouvel ensemble, en discussions 
depuis plusieurs semaines, 
cible près de 200 nouveaux 
navires fantômes utilisés par la 
Russie et une trentaine d’entités 
accusées d’avoir aidé Moscou 
à contourner les sanctions déjà 
mises en œuvre.
Au total, ce sont près de 345 
navires qui sont désormais 
dans le collimateur de 
l’Union européenne, selon 
ces diplomates. Cette flotte 
« fantôme », constituée de 
navires souvent vétustes 
et non immatriculés, opère 
essentiellement en mer 

Baltique. Ils opèrent sans 
assurances occidentales et 
avec des équipages manquant 
d’expérience. Leur nombre a 
explosé depuis l’invasion russe 
de l’Ukraine le 24 février 2022, 
après que l’UE et les sanctions 
occidentales ont ciblé les 
exportations de pétrole et de 
produits pétroliers russes afin de 
tarir les revenus de la Russie.
Près de 430 navires identifiés
Selon un rapport de l’École 
d’économie de Kiev, quelque 
430 navires ont été identifiés 
comme constituant cette « flotte 
fantôme » à l’échelle mondiale. 
« Les moyens pour lutter 

contre cette flotte sont limités 
en raison du statut particulier 
de la mer, expliquait à RFI 
Laurent Célérier, enseignant 
à Sciences Po et capitaine de 
vaisseau de réserve. Et surtout 
de la haute mer [au-delà des 
200 milles marins de la zone 
économique exclusive, ndlr], 
qui reste un espace de liberté, 
où les règles qui s’appliquent 
sont peu disantes. En haute mer, 
un bateau n’est soumis qu’aux 
lois de son pavillon. Quelques 
rares exceptions existent pour 
les cas de piraterie, d’esclavage, 
de pollution et de trafic de 
drogue. » Ou en cas d’absence 

de pavillon.
Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
appelé mardi ses partenaires 
occidentaux à appliquer les 
sanctions « les plus fortes 
» contre Moscou, si son 
homologue russe Vladimir 
Poutine refusait de le rencontrer 
en Turquie dans le cadre de 
pourparlers de paix.
Le chancelier allemand 
Friedrich Merz a réaffirmé mardi 
que la Russie serait visée par des 
sanctions supplémentaires, en 
l’absence de « réel progrès cette 
semaine » dans la recherche 
d’un cessez-le-feu en Ukraine.

RIYAD: Donald 
Trump a rencontré 
assez longuement 

mercredi à Ryad le président 
syrien islamiste Ahmad al-
Chareh, après avoir annoncé 
une spectaculaire levée des 
sanctions contre Damas, qui a 
salué un “tournant décisif”.
L’entrevue, annoncée au départ 
comme brève et informelle par 
Washington, s’est en réalité 
prolongée jusqu’à durer une 
trentaine de minutes, plus 
précisément de 10h07 à 10h40 
locale, a fait savoir la Maison 
Blanche.
Selon l’agence de presse 
officielle turque, le président 
turc Recep Tayyip Erdogan 
s’est joint par internet à la 
conversation.
Le prince héritier saoudien 
Mohammed ben Salmane y 
a aussi participé, selon une 

photo publiée par l’agence de 
presse officielle saoudienne, qui 
montre une poignée de main 
entre le président américain et 
le nouveau chef de l’Etat syrien, 
arrivé au pouvoir en décembre à 
la tête d’une coalition de forces 
islamistes qui ont renversé 
Bachar al-Assad.
Donald Trump a annoncé mardi 
qu’il allait “ordonner l’arrêt 
des sanctions contre la Syrie”, 
qui pèsent lourdement sur 
l’économie du pays, exsangue 
après 14 années de guerre civile.
Cette décision était réclamée 
plus particulièrement par 
l’Arabie saoudite et la Turquie.
La Syrie fait l’objet de sanctions 
internationales depuis 1979, 
mais elles ont été renforcées 
après la répression par le 
pouvoir de Bachar al-Assad de 
manifestations prodémocratie 
en 2011.

“Chance de grandeur” 
Donald Trump a estimé que ce 
geste fort allait “donner (à la 
Syrie) une chance de grandeur”, 
en allusion à son fameux 
slogan “Rendre sa grandeur à 
l’Amérique”.
Il s’agit d’un “tournant décisif”, 
s’est réjouie la diplomatie 
syrienne après que l’Union 
européenne, le Royaume-Uni et 
le Canada ont déjà assoupli leurs 
propres régimes de sanctions.
M. Chareh avait aussi été reçu 
avec les honneurs à l’Elysée par 
le président français Emmanuel 
Macron qui l’avait exhorté 
le 7 mai à protéger “tous les 
Syriens sans exception” face 
aux violences et exactions 
entre diverses communautés 
syriennes.
La levée des sanctions signifie 
que “Washington a accepté les 
garanties de l’Arabie saoudite 

pour légitimer la nouvelle 
administration syrienne”, a 
affirmé Rabha Seif Allam, du 
Centre d’études politiques et 
stratégiques d’al-Ahram au 
Caire.
Elle permettra à Damas de 
“recevoir les financements 
nécessaires pour relancer 
l’économie, imposer l’autorité 
de l’Etat central et lancer des 
projets de construction avec le 

soutien clair du Golfe”, a-t-elle 
ajouté.
La nouvelle a été accueillie 
par des célébrations en Syrie, 
où des dizaines d’hommes, de 
femmes et d’enfants se sont 
rassemblés mardi soir sur la 
place des Omeyyades à Damas.
La rencontre Trump-Chareh 
a eu lieu malgré les réticences 
d’Israël, allié indéfectible des 
Etats-Unis.
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Amine Gouiri :
“ Dès que Belmadi m’a appelé, je suis venu sans hésiter ”

EN :
Le casse-tête de Bougherra

La qualification des A’ pour 
le prochain Championnat 
d’Afrique des nations est 

désormais actée après la double 
confrontation contre la Gambie. 
Cependant, alors que le stage de 
mai fait partie du passé, l’avenir 
de cette sélection reste incertain, 
et un grand remaniement de 
l’effectif se profile à l’horizon.  
Madjid Bougherra se retrouve 
face à un défi de taille : préparer 
le CHAN dans un contexte où le 
calendrier est particulièrement 
serré. Comme on vous l’a 
expliqué dans l’une de nos 
précédentes éditions, entre la 
fin tardive du championnat, la 
reprise rapide des compétitions 
nationales et le début du CHAN 
début août, l’entraîneur des A’ 
sait déjà qu’il ne pourra pas 
compter sur le même groupe que 
lors du dernier stage.
La FAF, la LFP et Bougherra 
sont en quête d’une solution pour 
organiser la préparation estivale, 
mais le peu de temps disponible 
complique la tâche. De plus, de 
nombreux joueurs risquent de 
quitter le championnat durant 
l’été, rendant l’équation encore 
plus complexe.

Des déceptions en sursis
Lors des deux barrages contre la 
Gambie, certains joueurs n’ont 
pas répondu aux attentes du 
staff technique. Seuls Bougherra 
et ses proches collaborateurs 
connaissent pour l’instant les 

noms des éléments qui pourraient 
être écartés. Néanmoins, au 
vu des performances lors de 
ces rencontres, il est possible 
d’avancer que certains, comme 
Boukarchaoui, ont laissé passer 
leur chance. Aligné à Annaba 
dans un registre plus offensif que 
d’habitude, le milieu chababiste 
n’a pas convaincu et certains 
estiment même que Bougherra 
l’a « grillé » en le plaçant dans un 
rôle inhabituel de surcroît en tant 
que titulaire. De son côté, Ilyes 
Chetti a également déçu avec une 
prestation pas très convaincante 
à Banjul, pas concluante à 
l’image de sa convocation qui 
avait suscité une polémique 
au vu de sa saison très difficile 
sous le maillot rouge et noir de 
l’USMA. Le cas de Mahious 
Aymen est plus délicat. Attendu 

de retour en Suisse dès la fin 
de la saison, il laissera un vide 
dans le groupe. Pourtant, lors 
des deux dernières rencontres, 
il a été loin de son meilleur 
niveau, transparent et incapable 
de créer le danger attendu, il 
avait peut-être la tête ailleurs. 
Berkane, autre avant-centre, a 
également peiné à s’adapter au 
rythme de la sélection, mais il 
aura d’autres occasions pour 
prouver que ce qu’il produit à 
la JSK cette année n’est pas le 
fruit du hasard. Quant aux Dib, 
Azzi, Benkhemassa et Tabti, 
ils n’ont pas eu l’opportunité 
de s’illustrer pleinement à 
cause des bobos contractés à 
la dernière minute. Toutefois, 
Bougherra semble enclin à leur 
accorder une nouvelle chance 
lors d’un prochain stage prévu 

d’ici la fin du championnat. Ce 
regroupement sera crucial pour 
dessiner l’ossature de l’équipe 
qui ira en Ouganda.

Des départs inévitables 
et un suivi des joueurs

La période estivale pourrait 
entraîner plusieurs départs vers 
l’étranger. Le cas de Boulbina est 
emblématique : annoncé sur le 
départ, il représentera une grosse 
perte pour Bougherra, d’autant 
que son entrée en jeu contre 
la Gambie a considérablement 
dynamisé l’équipe. Avant son 
apparition sur la pelouse du 19-
Mai, Bouras, pourtant meneur de 
jeu habituel, semblait manquer 
de soutien, mais il a fini par 
trouver le complice idéal. Afin 
d’anticiper les éventuels départs, 
Bougherra continuera de suivre 
de près les performances en 
championnat et pourrait intégrer 
de nouveaux profils. Des joueurs 
comme Mehdi Boudjemâa (JSK), 
qui n’a pas encore été utilisé, 
pourraient être appelés à prendre 
davantage de responsabilités au 
milieu de terrain.
Si les départs peuvent affaiblir 
l’équipe, Bougherra peut 
néanmoins compter sur certains 
cadres. L’expérience de Draoui 
et Benkhemassa, la qualité de 
relance de Bouras et le potentiel 
de Boudjemâa constituent des 
atouts pour former un bloc 
médian efficace. Sur les côtés, 
Halaïmia et Khacef ont montré 

des signes encourageants, 
mais leur présence dépendra 
de leur avenir en club. En 
défense, le retour de blessés 
ou l’intégration de joueurs 
performants, tels qu’Abada 
de l’ASO, sera également 
déterminant pour stabiliser 
l’arrière-garde. L’arrivée de 
nouveaux binationaux dans le 
championnat n’est pas à écarter, 
ça serait la plus bonne nouvelle 
que Bougy accueillerait cet été ; 
idem pour un possible retour de 
quelques expatriés, le début du 
mercato estival s’annonce riche 
en rebondissements.

Pression du calendrier
Pour compliquer davantage 
les choses, la CAF a fixé au 22 
juillet comme date limite pour 
l’envoi des listes de joueurs. 
Cette contrainte pèse sur le 
staff technique, surtout que la 
date de la finale de la Coupe 
d’Algérie n’est toujours pas 
fixée. L’incertitude autour 
du calendrier complique la 
planification des dernières étapes 
de la préparation. Quoi qu’il 
en soit, Bougherra sait que le 
chemin vers le CHAN sera semé 
d’embûches. Entre la nécessité 
de renouveler l’effectif, de faire 
face aux départs et de composer 
avec un calendrier restreint, le 
sélectionneur devra redoubler 
d’ingéniosité pour former un 
groupe compétitif capable de 
relever le défi continental.

Dans un long entretien 
accordé à Onze 
Mondial, Amine Gouiri 

s’est livré sans détour sur de 
nombreux sujets, de ses premiers 
pas réussis à l’Olympique de 
Marseille à ses relations avec 
Roberto De Zerbi ou Pablo 
Longoria. Mais c’est surtout son 
rapport à l’équipe d’Algérie qui 
attire l’attention, tant l’attaquant 
de l’OM affiche aujourd’hui un 
attachement fort et assumé aux 
Verts.
Sur la question de son 
engagement avec l’Algérie, 
Gouiri a tenu à rétablir certaines 
vérités. Alors que de nombreuses 
rumeurs ont longtemps circulé 
sur ses intentions, il clarifie 
les choses avec franchise : « Il 
faut rectifier certaines choses. 
Les gens parlaient beaucoup de 
ma supposée arrivée, de mon 
choix, il y a eu de nombreux 
débats. Mais il faut savoir une 
chose, la première fois que 
j’ai eu le sélectionneur Djamel 
Belmadi au téléphone, c’était 
en septembre ou octobre 2023. 
Et je suis venu en sélection en 
novembre 2023. Avant ça, tout 
le monde parlait, mais il n’y 
avait rien, personne ne m’avait 

appelé. »
Pour le joueur formé à Lyon, les 
discussions étaient inexistantes 
jusqu’à ce fameux coup de fil. 
Une mise au point importante 
dans un contexte souvent 
nourri de spéculations sur les 
binationaux. « Si le coach 
m’avait appelé avant, je serais 
peut-être venu avant. Mais je 
n’avais reçu aucun appel, c’était 
simplement des “on dit”. Dès 
qu’il m’a appelé, je suis venu, 
il n’y a pas eu d’hésitation, ça 
s’est fait rapidement. »
Gouiri balaie donc d’un revers 
les accusations d’attentisme 
ou d’opportunisme. Il affirme 
même avoir attendu cette 
opportunité tout en poursuivant 
sa progression avec les Bleuets. 
« J’attendais l’appel, j’étais en 
équipe de France espoirs. Je 
n’allais pas refuser les espoirs 
pour l’Algérie alors que je 
n’étais même pas sélectionné. »

L’avenir des Verts 
dans sa ligne de mire

Très impliqué dans le projet de 
la sélection, Gouiri se projette 
avec ambition sur les grands 
défis qui attendent les Fennecs, 
à commencer par la CAN 2025 
et les éliminatoires de la Coupe 

du Monde.
Déjà, lors de la cérémonie des 
Trophées UNFP — où il a été 
primé pour le plus beau but 
de la saison en Ligue 1 —, 
l’ancien Niçois avait tenu un 
discours inspirant : « On a une 
CAN à jouer avec l’Algérie, on 
a une Coupe du Monde à aller 
chercher. (…) Je suis très excité 
et j’ai vraiment hâte de jouer 

toutes ces compétitions. »
Pour lui, l’objectif est clair : faire 
partie d’un groupe compétitif et 
ambitieux. « On espère avoir 
la meilleure équipe. (…) Un 
groupe se forme, il dispute les 
qualifications pour la Coupe 
du Monde et se prépare pour 
la CAN. S’ils ne se décident 
pas rapidement (en parlant de 
joueurs comme Rayan Cherki 

ou Akliouche), un groupe va se 
définir. »
Dans ses propos, Gouiri apparaît 
comme un joueur lucide, 
ambitieux et profondément 
investi dans sa nouvelle 
aventure. Son discours tranche 
avec les débats stériles du passé 
et envoie un signal fort : celui 
d’un attaquant prêt à écrire une 
nouvelle page, en vert.
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Real Madrid :
Kylian Mbappé met déjà Xabi Alonso dans l’embarras

Real Madrid :
Coup de théâtre pour Vinicius Jr

Le nouveau Lamine Yamal déclenche une guerre 
entre l’Angleterre et l’Espagne

Xabi Alonso va prendre 
les commandes du 
Real Madrid dans les 

prochaines semaines. L’Espagnol 
aura un premier défi de taille 
avec Kylian Mbappé.
L’été dernier, Kylian Mbappé 
(26 ans) a rejoint le Real Madrid. 
Le club qui l’a fait rêver et 
vibrer étant enfant. Pour sa 
première saison au sein de la 
Casa Blanca, le Français a connu 
des hauts et des bas. Après des 
premiers pas moyens, la presse 
espagnole n’a pas été tendre avec 
l’attaquant, qui a été égratigné à 
plusieurs reprises. Un traitement 
bien différent de ce qu’il a pu 
connaître lorsqu’il évoluait 
au PSG où les médias étaient 
souvent cléments avec lui. De 
l’autre côté des Pyrénées, la 
presse ne s’est pas privée pour le 
critiquer, notamment concernant 
son très faible apport dans le 
travail défensif de l’équipe. De 
quoi nous étonner en France 
puisque c’est l’un des reproches 

qui a toujours été fait à KM9, 
que ce soit en sélection comme 
en club.
Ses anciens entraîneurs ont 
échoué à le faire plus défendre
L’an dernier, Luis Enrique 
n’avait pas hésité à le recadrer à 
ce sujet. « J’ai lu que tu aimais 
Michael Jordan. Michael Jordan 
attrapait tous ses coéquipiers par 
les couilles et défendait comme 
un fils de p… Tu dois donner cet 
exemple. D’abord en tant que 
personne et en tant que joueur 
pour aller presser. Tu dois aller 
presser Cubarsi, tu dois être celui 
qui marque Cubarsi et Ter Stegen, 
tu vas passer tout le match à faire 
pression sur Cubarsi pour qu’il 
n’avance pas et sur Ter Stegen 
pour qu’il joue vite et revienne 

rapidement. Pourquoi ? Pour que 
tu sois un leader, parce que tu 
penses que tu dois marquer des 
buts pour nous. Bien sûr que tu es 
un phénomène, un grand joueur 
mondial, sans aucun doute. Mais 
moi, ça ne me suffit pas.»
A Madrid, Carlo Ancelotti 
n’était pas forcément de cet avis. 
Du moins publiquement. En 
conférence de presse, le Mister 
a notamment déclaré au sujet du 
Français. « Ce que je demande à 
Mbappé ? Qu’il marque des buts, 
pas qu’il aille faire le pressing. 
Ce n’est pas très différent de 
ce que je demandais à Karim 
(Benzema) auparavant. Il doit 
être prêt à partir en transition 
rapide lorsque nous récupérons 
le ballon.» Mbappé a plutôt 
bien répondu avec 38 buts et 4 
assists en 52 apparitions toutes 
compétitions confondues. Mais 
au-delà des chiffres, il a parfois 
manqué d’impact sur son équipe, 
qui était déséquilibrée avec toutes 
les stars empilées par Ancelotti. 

Xabi Alonso devra réussir là où 
son prédécesseur a échoué.

Xabi Alonso doit trouver 
la solution

La Cadena SER explique que 
le technicien espagnol aura 
pour mission d’aider l’équipe à 
retrouver un certain équilibre, 
perdu depuis le départ de Toni 
Kroos. Mais il devra surtout 
faire en sorte de moins exposer 
son équipe en réussissant à faire 
en sorte que ses stars offensives 
travaillent défensivement. 
En tête de liste, on retrouve 
Mbappé. Pour le média ibérique, 
l’attaquant de 26 ans a encore 
une marge de progression car « 
il doit encore peaufiner certains 
aspects de sa défense qui lui 
permettraient de devenir un 
joueur beaucoup plus complet». 
Le média estime que c’est le 
premier grand défi de Xabi 
Alonso au sein de la Casa Blanca. 
Il devra faire de KM9 « un joueur 
beaucoup plus solidaire dans ses 
tâches défensives.»

Le journaliste Manu Carreño a 
ajouté sur le sujet : « Xabi Alonso 
doit rentrer dans le vestiaire 
et, tout comme Luis Enrique a 
essayé de faire courir Mbappé 
sans succès et tout comme 
Ancelotti a essayé de le faire être 
un joueur de plus et défendre 
sans succès, maintenant c’est au 
tour de Xabi Alonso… et ce n’est 
pas facile du tout.» Journaliste 
pour Fichajes.com, Juan Carlos 
Navarro est plutôt du même avis. 
«Xabi Alonso doit faire appel 
à Kylian Mbappé, mais aussi à 
Vinicius Jr, pour améliorer les 
performances défensives du 
Real Madrid. Le plus important 
est de construire une équipe, car 
cette année, le Real Madrid n’a 
été guère plus qu’un ensemble 
d’individus. Il doit fournir à 
l’équipe un style de jeu défini.» 
Xabi Alonso, qui souhaite a priori 
miser sur un 3-4-3 modulable en 
3-4-2-1, compte notamment sur 
Kylian Mbappé. Un joueur qui 
sera au centre de son projet.

Alors qu’une prolongation 
de contrat était dans 
les tuyaux ces derniers 

jours, le feuilleton Vinicius Jr est 
reparti de plus belle ce mercredi. 
Explications.
Ces derniers jours, le Real 
Madrid fait couler de l’encre de 
l’autre côté des Pyrénées. La 
défaite face au FC Barcelone 
dimanche dernier lors du 
Clasico a été la goutte d’eau 
qui a fait totalement exploser 
le vase. Depuis, les langues 
se délient et de nombreuses 
informations circulent dans la 
presse. Très rapidement, on a 
eu la confirmation que Carlo 
Ancelotti, qui a été nommé 
sélectionneur du Brésil, serait 

remplacé par Xabi Alonso (43 
ans). L’Espagnol, qui aura le 
droit à trois recrues, arrivera 
pour diriger l’équipe durant le 
Mondial des Clubs.
En ce qui concerne les joueurs, 
Rodrygo (24 ans) ne sera pas 
retenu par les Merengues, qui 
réclament environ 100 M€ pour le 
laisser filer. Cinq gros clubs sont 
d’ailleurs déjà prêts à dégainer. 
Le Brésilien devrait donc être la 
star sacrifiée par Florentino Pérez 
et ses équipes, qui préfèrent 
continuer avec Jude Bellingham, 
Kylian Mbappé et Vinicius Jr. 
Concernant ce dernier, après 
des mois d’incertitude et un fort 
intérêt de l’Arabie saoudite, une 
prolongation de contrat était en 

excellente voie.
Les agents de Vini Jr gardent 

toutes les portes ouvertes
AS expliquait même il y a 
quelques jours qu’il devrait 
toucher environ 20 M€ nets par 
an, soit 100 M€ sur 5 ans. Ce qui 
ferait de lui le joueur le mieux 
payé de la formation madrilène 
devant KM9. Mais ce mercredi, 
Marca dévoile de nouvelles 
informations sur le sujet. La 
publication ibérique explique 
que la prolongation de contrat 
du Brésilien n’est pas finalisée, 
contrairement à ce qui était 
annoncé ces dernières semaines. 
En effet, bien que les deux 
camps échangent positivement, 
le salaire réclamé par le joueur 

et ses agents ne convient pas aux 
dirigeants de la Casa Blanca. Ces 
derniers font très attention à la 
grille salariale et souhaitent que 
Vini Jr touche un salaire inférieur 
à 20 M€ par saison.
De plus, la saison du Brésilien, 
jugée mauvaise d’un point de 
vue individuel par son club, 
n’aide pas. Tout comme son 

comportement sur le terrain 
ou son entente avec certains 
joueurs de l’équipe qui n’est 
pas très bonne. Tout cela pèse 
dans la balance, même si l’idée 
est aujourd’hui de continuer 
ensemble. Pourtant Marca 
ajoute que les représentants de 
Vinicius Jr gardent toutes les 
portes ouvertes et continuent en 
parallèle à discuter avec l’Arabie 
saoudite afin d’obtenir une très 
grosse offre d’un club. Cela 
pourrait permettre au Brésilien 
d’avoir un point de chute en cas 
de désaccord avec le Real Madrid 
ou de mettre la pression aux 
Merengues pour qu’ils lui offrent 
ce qu’il demande. Le feuilleton 
est reparti de plus belle !

L’Espagne est une 
machine à fabriquer 
des talents ces derniers 

temps. Les victoires du pays sud-
européen lors des derniers Euros 
A et U19 ou aux Jeux Olympiques 
l’été dernier, tout comme la 
victoire du Barça en UEFA 
Youth League cette saison, sont 
loin d’être un hasard. S’il y a eu 
un petit creux générationnel sur 
la fin des années 2010, on peut 
dire que la Roja a aujourd’hui 
un présent et un avenir brillant. 
Inutile de mentionner tous les 
jeunes joueurs présents sur qui 
peuvent s’appuyer les sélections 
espagnoles, de Lamine Yamal à 
Pau Cubarsi en passant par Dean 
Huijsen et Samu Omorodion, 

et d’autres attendent aussi 
leur moment à l’ombre des 
projecteurs.
Dans le même temps, la 
Fédération Espagnole doit 
aussi faire face à une nouvelle 
problématique : celle des 
binationaux. L’Espagne a ainsi 
«perdu» plusieurs joueurs formés 
dans ses clubs, à l’image des 
Argentins Alejandro Garnacho 
ou Nico Paz, et d’autres dossiers 
causent quelques maux de tête 

aux dirigeants du foot espagnol. 
C’est le cas de Victor Musa. Pas 
encore connu du grand public, 
l’attaquant de 18 ans cartonne 
avec les équipes de jeunes de 
Manchester United, et il a inscrit 
16 buts en 19 rencontres avec 
l’équipe U18 des Red Devils 
dans la Premier League de cette 
catégorie d’âge.

L’Espagne veut prendre 
les devants

Né de parents nigérians à Tudela 
dans le nord de l’Espagne, il a 
quitté le pays ibérique à 11 ans 
pour prendre la direction de 
l’Angleterre, où son père avait 
dégotté une belle opportunité 
professionnelle. Il dispose donc 
des nationalités espagnoles et 

anglaises, et pourrait également 
jouer avec le Nigéria. Musa 
a d’ailleurs déjà défendu les 
couleurs de la Roja et des Three 
Lions chez les U16, ayant disputé 
un match avec la sélection 
espagnole et deux rencontres 
avec l’Angleterre. Tout indique 
qu’il devrait prochainement 
recevoir un coup de fil des deux 
pays. Ce qui est sûr, c’est que 
l’Espagne s’active en coulisses et 
veut anticiper, comme elle l’a fait 
pour Lamine Yamal par exemple. 
Les Anglais ne vont logiquement 
pas se laisser faire.
S’il est souvent comparé à 
son homologue du Barça, 
son profil est plus axial. Très 
rapide, ses appels font très mal 

aux défenses rivales, et il est 
létal dans la surface adverse. 
Un profil de tueur devant qui 
manque à l’Espagne, clairement, 
dans l’attente de voir comment 
évoluera Samu Omorodion. 
En avril dernier, il avait même 
inscrit 6 buts dans le même match 
face à Leeds. Prochaine étape 
pour lui : débuter avec l’équipe 
première de Manchester United, 
ce qui devrait se produire assez 
rapidement tant il est source 
d’enthousiasme et d’espoir du 
côté de la ville anglaise. Si tout 
se passe bien, un chanceux entre 
Thomas Tuchel et Luis de la 
Fuente pourrait donc récupérer 
un numéro 9 très intéressant d’ici 
quelques années…
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Qu’est-ce que le « One chip challenge »?

ChatGPT

savez-vous combien d’eau consomme un prompt ?

Switch 2  

4K à 60 images par seconde, ray tracing optimisé, DLss... 
Nintendo met les petits plats dans les grands 

En attendant des annonces 
concrètes de la part de 
Nintendo, la Switch 2 au-

rait visiblement bien des choses 
intéressantes sous le capot.
Alors que la future console du 
constructeur japonais s’est laissé 
approcher par des développeurs 
lors de la Gamescom, un insider 
visiblement bien informé aurait 
rapporté de croustillants bruits de 
couloir de cette présentation.
Une future Nintendo Switch véri-
tablement nouvelle génération?
Véritable poule aux œufs d’or 
pour Nintendo depuis sa sortie il 
y a maintenant 6 ans, la console 
hybride commence sérieusement 
à accuser son âge. Le construc-
teur japonais n’était cependant 
pas vraiment pressé de lui trou-
ver une succession, au vu de son 

impressionnant succès.
Tout vient à point à qui sait at-
tendre, et d’insistantes rumeurs 
autour de la fameuse Nintendo 
Switch 2 se sont faites de plus 
en plus nombreuses ces derniers 
mois. Nous nous attendions no-
tamment à une machine d’une 
puissance équivalente à celle 
d’une PS4, mais de nouvelles 
informations a priori viables 
laissent entendre un tout autre 
son de cloche, plus en adéquation 
avec ce que l’on retrouve sur PS5 
ou Xbox Series X|S.
NateTheHate, un insider bien 
connu de son état, tiendrait en 
effet de sources proches des dé-
veloppeurs ayant vu la bête en 
action durant la Gamescom des 
détails croustillants. Si l’on en 
croit son dernier podcast sur le 

sujet, la Switch 2 serait en effet 
capable de faire tourner The Le-
gend of Zelda: Breath of the Wild 
en 4K à 60 images par seconde… 
grâce au DLSS.

Du ray tracing plus efficace 
que sur les autres consoles ?

En soi, une telle performance ne 

semble cependant pas si impres-
sionnante que cela, le titre étant 
sorti également en 2017. Mais 
NateTheHate ne s’est pas arrêté 
là concernant la Switch 2. Les 
développeurs dans la confidence 
auraient en effet également vu 
la console faire tourner la démo 

technique The Matrix Awakens, 
propulsée par l’Unreal Engine 5, 
ray tracing inclus.
Le comble, c’est que cette tech-
nologie tant mise en avant de nos 
jours aurait affiché des résultats 
mieux optimisés sur la Switch 2 
que ce qui est affiché sur PS5 et 
Xbox Series en lançant la démo 
technique.
Quand bien même NateTheHate 
s’est illustré par le passé comme 
une source fiable, il est cependant 
prudent de prendre ces informa-
tions avec des pincettes. Mieux 
vaut en effet attendre une annonce 
officielle de la part de Nintendo 
autour de cette fameuse Switch 
2, dont la sortie devrait avoir lieu 
courant 2024.

ChatGPT serait un gros, très gros 
consommateur d’eau d’après une 
nouvelle étude !
On savait déjà que l’intelligence 
artificielle avait des besoins très 
importants en énergie, la tech-
nologie consommant un volume 
d’électricité extrêmement consé-
quent. Mais son impact envi-
ronnemental ne s’arrête pas là, 
puisqu’elle nécessiterait aussi des 
quantités faramineuses d’eau.

1 litre au cent
Les technologies les plus avan-
cées ont besoin, pour être pro-
duites et pour fonctionner, de 
ressources importantes comme 
l’eau. Quand elle vient à man-
quer, cela peut d’ailleurs mettre 
en retard des projets aussi impor-

tants que les futures puces 2 nm 
de TSMC. Autant dire que l’in-
telligence artificielle n’échappe 
pas à la règle, et montre une soif 
assez gigantesque, selon une 
étude de l’Université de Califor-
nie déposée sur la plateforme de 
prépublications ArXiv.
D’après les données exposées par 
cette dernière, ChatGPT et ses 
concurrents consommeraient un 
demi-litre d’eau pour un nombre 
de prompts allant de 20 à 50. 
Quand on sait que le nombre de 
visites sur le chatbot depuis le 
début de l’année s’élève à plu-
sieurs milliards, la note apparaît 
vite salée. « Il est juste de dire 
que la majorité de la croissance 
[de l’eau] [dans le rapport envi-

ronnemental 2022 de Microsoft] 
est due à l’IA », expliquent les 
chercheurs.
Microsoft cherche des solutions
Les scientifiques pointent autant 
du doigt les travaux propres à 
Microsoft que ceux de son parte-
naire dans le domaine, OpenAI. 
Interrogée à ce sujet, la firme fon-
dée par Bill Gates explique être 
consciente du problème, et cher-
cher des solutions pour réduire 
les nuisances dues au fonctionne-
ment de l’IA.
« Nous continuerons à surveil-
ler nos émissions, à accélérer les 
progrès tout en augmentant notre 
utilisation d’énergie propre pour 
alimenter les centres de données, 
en achetant de l’énergie renou-

velable et en déployant d’autres 
efforts pour atteindre nos objec-
tifs en matière de développement 
durable, à savoir être neutres en 
carbone, positifs en eau et sans 
déchets d’ici 2030 », a indiqué le 
géant à AP.
L’espoir pour une consomma-
tion moins excessive en eau de 

la part de l’IA tient à sa relative 
jeunesse. Étant encore loin d›être 
arrivée à maturité, elle devrait 
dans les années à venir bénéficier 
de nombreuses améliorations, 
dont certainement plusieurs qui 
concernent le volume de res-
sources à utiliser pour assurer son 
fonctionnement.

Du « Blackout challenge » qui 
consistait à retenir sa respiration 
le plus longtemps possible au « 
Benadryl challenge » qui encou-
rageait à consommer à l’excès ce 
médicament antiallergique, Tiktok 
s’est déjà illustré plusieurs fois 
pour des challenges viraux mais 
mortels. Ces derniers jours, c’est 
le « One chip challenge » qui est 
accusé d’avoir provoqué la mort 
d’un adolescent américain. Mais 
qu’est-ce que ce challenge ? Pour-
quoi est-il suspecté d’être à l’ori-
gine de ce drame ? 20 Minutes fait 
le point pour vous.
Vendredi 1er septembre, Harris 
Wolobah, un adolescent américain 

de 14 ans, se laisse tenter par le 
« One chip challenge » dans son 
lycée, au Massachusetts. Ce défi 
consiste à manger la chips de la 
marque Paqui, considérée comme 
la plus épicée au monde. Sur les 
réseaux sociaux, les « testeurs 
d’un jour » sont aussi encouragés 
à ne rien boire ni manger le plus 
longtemps possible. Le garçon se 
sent rapidement mal et est pris en 
charge par l’infirmière scolaire. 
Cette dernière contacte la mère de 
l’adolescent qui se plaint de maux 
de ventre et ce dernier rentre chez 
lui. Harris Wolobah se sent mieux 
avant de finir par s’écrouler. Rapi-
dement conduit à l’hôpital le plus 

proche, il est malheureusement 
déclaré mort dès son arrivée. Le 
corps de l’élève du lycée Doherty 
Memorial n’a pas encore été au-
topsié mais sa famille est persua-
dée que sa mort a été provoquée 
par cette chips, fournie par un 
camarade de classe.

C’est quoi cette chips ?
Chaque année depuis 2016 - et 
nous l’avions déjà rapporté en 
octobre 2022 –, la marque amé-
ricaine Paqui commercialise une 
chips dans le cadre du « One 
chips challenge ». L’objectif est 
de la rendre la plus épicée pos-
sible et d’en faire un défi sur les 
réseaux sociaux. L’édition 2023 

allie le California Reaper Peper et 
le Naga Viper Papper, considérés 
comme les piments les plus forts 
au monde.
L’échelle de Scoville, qui évalue 
la puissance des piments, permet 
de mieux estimer la force de ces 
condiments. Le California Reaper 
Pepper mesure jusqu’à 2,2 mil-
lions d’unités de Scoville (SHU) 
et le Naga Viper Pepper 1.359.000. 
A titre de comparaison, le piment 
d’Espelette se situe généralement 
entre 1.500 et 2.500 SHU.
Sur son site, la marque américaine 
délivre de nombreux conseils 
de sécurité. « Ne mangez pas ce 
produit si vous êtes sensible à la 

nourriture épicée, allergique au pi-
ment […] ou avez le moindre pro-
blème de santé », conseille ainsi la 
marque, ajoutant que son produit 
est « destiné aux adultes».
Le tragique décès d’Harris Wolo-
bah est le premier à être soupçon-
né d’être lié au « One chip chal-
lenge ». Toutefois, de nombreux 
articles ont déjà fait état de per-
sonnes malades à cause du produit 
de Paqui. Le Daily Mail rapporte 
ainsi qu’en octobre 2022 une école 
de Louisiane a interdit la consom-
mation de cette chips après que 
plusieurs élèves se sont essayés 
au challenge et ont dû être pris en 
charge médicalement.



Le long métrage «Les 
voleurs de sujets», une 
comédie du réalisateur 

roumain, Tudor Petremarin, 
qui met en scène une histoire 
d’adolescents en quête de liberté 
personnelle et d’un entourage à la 
hauteur de leurs ambitions, a été 
projeté mardi à Alger.

Présenté à la Cinémathèque 
d’Alger, dans le cadre du 9e 
Festival du film européen (10-19 
mai), «Les voleurs de sujets», 
film sorti en 2025, représentant 
la Roumanie à cet évènement, 
raconte l’histoire de quatre 
lycéens qui, pour gagner de 
l’argent, ont décidé de mettre 
en exécution leur plan: vendre 
en ligne des sujets d’examen du 

baccalauréat.

Mais leur plan se heurte aux 
contraintes imposées par leur 
entourage scolaire et familial. 
Rendu par des jeunes comédiens, 
le film suit durant 110 mn le 

parcours de ces adolescents, dont 
Sofi qui veut financer ses études 
en Suisse et Alex qui projette 
de construire son propre studio 
d’enregistrement.

Le casting a été salué par un public 

fasciné par les performances des 
jeunes acteurs, notamment celles 
d’Alexia Gales dans le rôle de 
Luci, Adrian Vancica dans le 
rôle d’un parent et le garçon 
jouant le frère cadet d’Alex, 
particulièrement remarqué pour 
son humour.

Dix-huit films issus des Etats 
membres de l’Union européenne 
(UE) sont à l’affiche du 9e 
Festival du film européen en 
Algérie, qui se poursuit jusqu’au 
19 mai à Bejaïa et Oran, en plus 
d’Alger.

Des films de fiction et d’animation 
ainsi que des documentaires 
mettant en lumière des thèmes 
variés comme «les relations 

familiales», «la solidarité» et «les 
défis climatiques» sont proposés 
à la cinémathèque d’Alger qui 
accueille toutes les projections, 
en plus des salles de cinéma 
rattachées à la Cinémathèque 
algérienne à travers les wilayas de 
Bejaia et Oran.

Organisé depuis 2009, en 
partenariat avec les Etats 
membres de l’UE représentés 
en Algérie, avec le concours du 
ministère de la Culture et des 
Arts et du Centre national de 
la cinématographie (CAC), le 
Festival du film européen vise à 
rapprocher le public algérien du 
cinéma européen et établir un 
dialogue interculturel.

La onzième édition du festival 
cultuel national de musique 
andalouse se tiendra à Souk 
Ahras du 20 au 24 mai, a indiqué 
mardi le commissaire du festival, 
Mohamed Benthabet Dorbani.

Dans une conférence de presse 
animée au siège de la radio locale, 
le commissaire de la manifestation 
qui se tient pour la première fois 
à Souk Ahras, a précisé que cette 
onzième édition sera dédiée au 
savant Ahmed Ettifachi originaire 
de la wilaya de Souk Ahras.

Le festival qui donnera lieu à 
une exposition d’instruments 

traditionnels de musique andalouse 
et de tenues traditionnelles des 
musiciens verra la participation 
des trois écoles de Constantine, 
de Tlemcen et d’Alger et des 
vedettes de cette musique des 
wilayas d’Alger, Constantine, 
Guelma, Skikda, Annaba, Mila, 
Sidi Bel Abbès, Chlef, Tlemcen, 
Oran, Mostaganem, Sétif et de 
Souk Ahras, a ajouté la même 
source.

Le programme de la manifestation 
prévoit également la tenue à 
la salle de conférence Kateb 
Yacine de Sedrata de concerts de 

proximité animés par les artistes 
présents.

Outre les concerts des troupes 
participantes en lice, des 
conférences seront animées par 
des universitaires et chercheurs 
en musique à la maison de la 
culture Taher Ouettar outre la 
tenue d’une exposition sur le 
patrimoine artistique, a souligné 
Mohamed Benthabet Dorbani.Un 
jury a été constitué pour évaluer 
les prestations des troupes et 
désigner «la meilleure voix» et «le 
meilleur musicien sur instruments 
musicaux traditionnels.

Réalisé vers 1892, ce marbre de 
Rodin intitulé «Le Désespoir» est 
une variante tirée de la célèbre 
«Porte de l’Enfer».

Un marbre du sculpteur Auguste 
Rodin, retrouvé par hasard entre 
la Sologne et le Berry, sera 
mis aux enchères les 8 et 9 juin 
dans les jardins du château de 
Villandry (Indre-et-Loire), ont 
annoncé mercredi 14 mai à l’AFP 
les commissaires-priseurs.

«C’est un marbre rarissime. 
Sur près de 6 000 résultats de 
vente aux enchères concernant 
Rodin, dans les bases de données 
professionnelles du monde entier, 
on compte moins de 80 marbres», 
a affirmé à l’AFP Aymeric 
Rouillac, un des commissaires-
priseurs à l’organisation de la 

vente. La mise à prix du marbre 
sera de 500 000 euros.

Pris pour une copie par ses 
propriétaires

À l’origine de la découverte, des 
clients «venus pour toute autre 
chose» pensant avoir un marbre 
du sculpteur (1840-1917). «Mais 
ils pensaient qu’il s’agissait d’un 
faux. La sculpture était posée 
depuis longtemps sur le piano, à 
côté des photos de famille, dans 
une propriété, entre Sologne 
et Berry, près de Vierzon», a 
expliqué le commissaire-priseur.

Pendant plusieurs mois, avec ses 
équipes et des spécialistes, ils 
ont d’abord conduit une enquête 
généalogique de la famille. Forts 
de résultats prometteurs, Aymeric 
Rouillac a présenté le marbre au 

comité Rodin en mars dernier 
avec une confirmation «un mois 
et demi plus tard». Le comité a 
confirmé que ce marbre «était 
déjà passé dans une vente aux 
enchères en 1906 et qu’il avait 
ensuite disparu de la circulation. 
Nous l’avons donc retrouvé», a 
précisé Aymeric Rouillac.

Réalisé vers 1892, ce marbre 
intitulé Le Désespoir est une 
variante tirée de la célèbre Porte 
de l’Enfer. En 1880, Rodin avait 
reçu de la direction des Beaux-
Arts de Paris la commande d’une 
«porte décorative» monumentale 
s’inscrivant dans le projet de 
la création d’un musée des arts 
décoratifs qui viendrait s’élever 
à l’emplacement de la Cour des 
comptes, incendiée en 1871.

«Il s’agit probablement du marbre 
le plus recherché mis en vente 
depuis des années», a indiqué 
Jérôme Le Blay, directeur du 
Comité Rodin, dans un message 
transmis à l’AFP. Selon lui, 
«la prouesse de la sculpture est 
stupéfiante, restituant la tension 

de chaque muscle et nerf, tout 
en préservant la sensualité de la 
peau». «Présenté pour la dernière 
fois aux enchères en 1906, il 
s’agissait de la pièce manquante 
de cette importante série du 
Désespoir de Rodin», a-t-il 
précisé.

 9e Festival du film européen
 le film «les voleurs de sujets» projeté à Alger

Souk Ahras 
 le 11ème festival cultuel national de musique andalouse se 

tiendra du 20 au 24 mai

Un marbre «rarissime» de Rodin mis aux enchères 
en juin
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Ce réalisateur américain a 
notamment marqué les années 
1960 et 1970. Admirateur du 
cinéma français de la Nouvelle 
Vague, Robert Benton avait été 
reconnu par le «New York Times» 
comme un héritier de François 
Truffaut.
Robert Benton, le réalisateur 
oscarisé de Kramer contre Kramer 
et scénariste de Bonnie and Clyde, 
est mort mardi 13 mai à l’âge de 
92 ans. Son décès a été confirmé 

à l’AFP par Hillary Bibicoff, une 
avocate le représentant. Il laisse 
derrière lui un fils. Sa femme, 
Sallie, est décédée en 2023.
Son œuvre phare reste Kramer 
contre Kramer (1979), plongée 
intime dans les affres d’un divorce 
où les parents se déchirent pour la 
garde de leur fils. Gros succès au 
box-office, le film avait réalisé 
une moisson exceptionnelle aux 
Oscars, avec cinq statuettes : 
meilleur film, meilleur acteur 

pour Dustin Hoffman, meilleur 
second rôle féminin pour Meryl 
Streep, meilleure réalisation et 
meilleur scénario adapté pour 
Robert Benton.
Admirateur du cinéma français 
de la Nouvelle Vague, il avait été 
reconnu par le New York Times 
comme un héritier de François 
Truffaut – à qui les studios avaient 
initialement proposé de réaliser 
Kramer contre Kramer.
Natif du Texas, il s›est fait un 

nom à Hollywood en cosignant 
le scénario de Bonnie and Clyde 
(1967), film sur le célèbre 
couple de braqueurs de banques 
des années 1930. En tant que 
réalisateur, il a également marqué 
les esprits avec Les Saisons du 
cœur (1984), l›histoire d›une 
veuve texane qui lutte pour 
survivre à la Grande Dépression.
Le cinéaste n›a réalisé qu›une 
dizaine de longs-métrages au 
cours de sa carrière, mais était 

largement respecté pour son talent 
et son humilité à Hollywood. «Il y 
a des réalisateurs qui savent tirer 
le meilleur des acteurs. Je ne suis 
pas l›un d›entre eux», estimait-il. 
Lors d›une cérémonie organisée 
en 2018 à Hollywood, il s›était 
montré très modeste. «J›ai trouvé 
des acteurs – grâce à la chance, 
au jugement des directeurs de 
casting ou à mon instinct – qui 
sont extraordinairement bons», 
avait-il déclaré. 

Les amateurs d’art peuvent se 
lancer dans une exploration 
étonnante avec Joana 
Hadjithomas et Khalil Joreige 
dans les profondeurs des eaux et 
du sol du Liban, à la recherche 
des secrets cachés de ses mondes 
souterrains invisibles.
Au musée Sursock, dans la rue 
historique Sursock de Beyrouth, 
Hadjithomas et Joreige ont dévoilé 
les résultats d’une décennie de 
recherches et d’expérimentations 
dans une exposition intitulée 
«Remembering the Light» (Se 
souvenir de la lumière).
Cette exposition est une 
expérience transcendante 
qui explore diverses formes 
d’expression, en se penchant 
sur le temps, la mémoire et les 
profondes transformations des 
villes, des corps et de l’histoire.
Le résultat de cette recherche 
a pris la forme d’installations 
artistiques, de photographies et 
de sculptures qui racontent les 
subtilités de l’archéologie, avec 
des éléments imaginatifs et des 
références à la fragilité et à la 
permanence.
Ces œuvres évoquent des 
perspectives sur la matérialité, 
la mémoire et les récits non 

découverts, plongeant dans ce qui 
est enterré, oublié ou obscurci, à 
des profondeurs atteignant 45 
mètres, dans un remarquable 
voyage à travers le temps.
L’exposition tire son titre 
d’une vidéo réalisée en 2016, 
dans laquelle les deux artistes 
explorent le spectre de la lumière 
sous l’eau et la lueur qui émane 
de ses profondeurs, abordant le 
présent en collaborant avec des 
géologues, des archéologues, 
des poètes, des plongeurs et des 
scientifiques.
Les artistes ont déclaré qu’à 
travers les peintures de 
l’exposition, ils montrent 
comment «des phénomènes 
inattendus se produisent sous 
l’eau. La perception sensorielle 
change au fur et à mesure que 
l’on descend dans l’eau. Le 
spectre lumineux diminue et les 
couleurs s’estompent, le rouge 
disparaissant en premier, suivi 
de l’orange, du jaune, du vert 
et du bleu, jusqu’à ce que tout 
soit englouti dans l’obscurité. 
Cependant, lorsque le fond marin 
sombre est éclairé, les obstacles 
se souviennent de la lumière et la 
reflètent».
Hadjithomas et Joreige affirment 

que l’expérience vécue par les 
plongeurs qu’ils ont recrutés 
reflète les dangers auxquels 
sont confrontés les migrants qui 
traversent la mer Méditerranée. 
Ils ont accompagné cette 
expérience d’une scène de 
foulard tombant en cascade, 
symbolisant les souvenirs d’une 
guerre submergée par le temps.
L’exposition présente une pile 
de couches de terre portant les 
traces matérielles des périodes 
archéologiques et géologiques 
dans les villes de Beyrouth, Nahr 
Al-Bared au nord du Liban, et 
Tripoli, réalisées au cours de la 
dernière décennie.
Les décombres des villes, des 
camps de réfugiés palestiniens et 
des chantiers de construction ont 
été réarrangés en images et en 
capsules transparentes, révélant 
des scènes brisées de la vie des 
gens au fil du temps. La terre 
s’est donc transformée en un 
carnet sur lequel Hadjithomas et 
Joreige ont consigné les histoires 
effacées.
L’une d’entre elles se déroule 
dans le camp de Nahr Al-Bared 
(Cold River Bed), établi en 
1948 et détruit après le conflit 
de 100 jours en 2007 entre 

Fateh Al-Islam et l’armée 
libanaise. Alors que les efforts 
de reconstruction commençaient 
et que les décombres étaient 
déblayés, des couches de ruines 
archéologiques sont apparues de 
manière inattendue : les vestiges 
de la mythique cité romaine 
d’Orthosia, qui aurait été détruite 
par un tsunami en 551 après 
Jésus-Christ.
Lors de l’exposition, les artistes, 
guidés par des archéologues, 
présentent l’histoire enchevêtrée 
de la ville à travers des formes 
sculpturales faisant écho à la fois 
à la terre et au sable rouge utilisés 
pour recouvrir le sol.
Un diaporama d’images ou de 
témoignages raconte une histoire 
qui mêle de manière vertigineuse 
déplacements humains, conflits 
militaires et découvertes 
archéologiques.
La matière extraite des carottes - 
sol, roches, argile et calcaire - est 
soigneusement conservée pour 
être analysée par les ingénieurs, 
avant toute construction.
Guidés par ces archéologues et 
géologues, les artistes ont collecté 
et resculpté ces restes de mondes 
enfouis pour rendre visibles 
les empreintes des occupations 

humaines successives, des 
bouleversements écologiques et 
des civilisations disparues.
L’histoire ne se déroule pas 
comme une succession cohérente 
de couches chronologiques, mais 
plutôt comme un enchevêtrement 
dynamique d’époques, marquées 
par des ruptures, où s’entremêlent 
traces et civilisations.
Joreige a consacré une partie 
de l’exposition à son oncle, 
enlevé en 1985 pendant la guerre 
civile libanaise, en reconstituant 
certains de ses souvenirs.
Il a rassemblé les films non 
développés qu’il pouvait trouver 
dans sa maison abandonnée, 
chacun durant 180 secondes, et 
avant qu’ils ne s’effacent, il les a 
imprimés sur des feuilles vierges, 
produisant de faibles impressions 
qui ne pouvaient être déchiffrées 
qu’en y regardant de plus près.
Joreige les décrit comme 
«une tentative de résister à la 
disparition».
« C’est une forme de deuil qui 
n’a pas encore trouvé de fin, des 
souvenirs qui se sont estompés 
mais qui ne disparaîtront pas », 
a-t-il conclu.

Sara Boueche

Le 13 mai, la Faculté des 
Sciences Humaines et 
Sociales a accueilli une 

conférence scientifique organisée 
en collaboration avec le musée et 
le site archéologique d’Hippone, 
ainsi qu’avec la Faculté des 
Sciences Humaines et Sociales 
de l’Université Badji Mokhtar 
d’Annaba. Cet événement, 
intitulé «La numérisation et 
son rôle dans la protection du 
patrimoine culturel», s’est tenu 
dans le cadre des célébrations 

du mois du patrimoine, qui cette 
année se déroule sous le thème 
«Le patrimoine culturel à l’ère 
de l’intelligence artificielle». La 
conférence a vu la participation 
de plusieurs personnalités, dont 
la vice-doyenne de la Faculté des 
Sciences Humaines et Sociales, 
le responsable du musée et des 
sites d’Annaba, ainsi que M. 
Samir Houameria, représentant 
la directrice de la culture et des 
arts de la wilaya d’Annaba. 
L’événement a été marqué par 
des interventions académiques 
de qualité présentées par des 

enseignants-chercheurs, qui 
ont abordé divers aspects de la 
numérisation et de son impact 
sur la préservation du patrimoine 
culturel. En parallèle, un salon 
a été organisé dans le hall de 
la faculté, mettant en valeur 
les différentes composantes du 
patrimoine culturel matériel, 
agrémenté de touches artistiques, 
grâce à la participation 
d’associations culturelles 
locales.

Robert Benton n’est plus

Quand l’art met en lumière les réalités cachées du Liban

La numérisation
Un pilier de la protection du patrimoine culturel

Jeudi 15 Mai 2025 

17CultureSeybouSe Times



Jeudi 15 Mai 2025

18 Santé SeybouSe Times

Une nouvelle étude 
prouve que le benzène 
des cuisinières à gaz 

contamine toutes les pièces, 
augmentant les risques de 
cancer chez les enfants. Voici 
comment limiter cette pollution.
Invisible, inodore, mais bien 
présent : le benzène relâché par 
les cuisinières à gaz s’infiltre 
dans toute la maison. Une 
nouvelle étude révèle que cette 
pollution intérieure, bien plus 
étendue qu’on ne le pensait, 
pourrait doubler les risques 
de leucémie chez les enfants.
Un polluant cancérogène… 
jusque dans votre chambre
On savait que les cuisinières à 
gaz relâchent du benzène, un 
cancérigène avéré classé par 
l’Organisation Mondiale de la 
Santé, lors de la cuisson. Mais 
l’étude menée par l’université 
de Stanford et publiée 
dans Journal of Hazardous 
Materials va plus loin : elle 
prouve que le benzène ne 
reste pas confiné à la cuisine. 
Il se diffuse rapidement dans 
toutes les pièces, y compris 

les chambres à coucher.
Pourquoi est-ce si préoccupant ? 
Parce que c’est dans la chambre 
que nous passons le plus de 
temps, souvent les fenêtres 
fermées. Les chercheurs 
ont mesuré la présence de 
benzène plusieurs heures après 
l’utilisation de la cuisinière, 
avec des niveaux pouvant 
dépasser les seuils sanitaires 
chroniques dans les chambres.
Pour une utilisation moyenne 
de la cuisinière et des 
environnements non ventilés, 
les risques individuels étaient 

inférieurs à 1 ppb (un rapport 
de 10-9 soit des mm3/m3) pour 
les cuisines et les salons, mais 
supérieurs à la limite commune 
généralement recommandée 
de 1 ppb pour les chambres. 
Des données particulièrement 
inquiétantes quand on estime 
que nous passons près d’un tiers 
de notre temps dans cette pièce. 
Les chiffres les plus alarmants 
concernaient les petits 
appartements mal ventilés.
Enfants : des risques de 
cancer bien plus élevés
La toxicité du benzène est bien 

connue : il altère la moelle 
osseuse, et peut provoquer des 
leucémies et autres cancers du 
sang. Les chercheurs ont évalué 
les risques cumulatifs de cancer 
sur la vie entière (Incremental 
Lifetime Cancer Risks - 
ILTCR) liées aux émissions 
de benzène attribuables 
aux cuisinières à gaz et ont 
souligné la vulnérabilité 
accrue des enfants aux effets 
cancérogènes de ce gaz.
«Le risque de cancer chez les 
enfants exposés est jusqu’à 
1,85 fois plus élevé que 
celui des adultes pour une 
exposition équivalente».
Pourquoi une telle différence 
? Le corps des enfants est plus 
perméable aux substances 
toxiques, et leur système 
immunitaire est encore en 
développement. Résultat : 
même une faible exposition 
prolongée peut avoir de 
graves conséquences sur 
leur santé à long terme.
Dans leurs modélisations, 
les scientifiques estiment 
que plusieurs dizaines de 

cas de leucémies infantiles 
pourraient être directement liés 
à ces émissions domestiques en 
Amérique du Nord. En France, 
un rapport antérieur estimait 
déjà que les cuisinières à 
gaz sont responsables de 
40 000 décès prématurés 
chaque année en Europe.
Comment réduire ces 
risques à la maison ?
Les auteurs de l’étude 
insistent : aérer n’est 
pas un luxe, c’est vital.
Même un simple courant 
d’air ou une hotte aspirante 
fonctionnelle permet de réduire 
de manière significative 
les concentrations de 
benzène dans l’air intérieur.
Ils recommandent également de :
• Privilégier les 
plaques à induction ou 
électriques à long terme ;
• Éviter de faire 
cuire plusieurs plats à 
la suite sans aération ;
• Éloigner les chambres 
des sources de combustion, 
ou ventiler avant de dormir.

Les cuisinières à gaz augmentent le risque de cancer : 
les enfants sont particulièrement exposés

Si vous êtes sujet aux aphtes, 
vous avez peut-être testé la 
carotte, pour vous soulager. 

Mais est-ce que cela fonctionne 
réellement ? Doctissimo a 
posé la question au Dr Gérald 
Kierzek, médecin urgentiste et 
directeur médical de Doctissimo.
Gênant et particulièrement 
douloureux, l’aphte peut 
apparaître sur la langue, la 
gencive et l’intérieur de la 
joue. Et comme pour tous les 
petits «bobos» du quotidien, de 
nombreuses recettes de grands-
mères pourraient le soulager.
Parmi ces astuces se trouve la 
carotte, comme étant un aliment 
miracle contre ces lésions 
ulcéreuses de la bouche. Mais 
est-ce réel ou a-t-on affaire à une 
idée reçue ? Le Dr Gérald Kierzek, 
médecin urgentiste, nous répond 
et liste les solutions vraiment 
efficaces pour soulager les aphtes.
Non, la carotte n’est pas un 
aliment miracle contre les aphtes
«La carotte n’est pas un remède 
prouvé contre les aphtes» 
affirme notre expert d’emblée. 

Cependant, ce légume racine 
présente tout de même un 
intérêt nutritionnel, rappelle-t-
il. «Sa richesse en vitamine A 
et antioxydants peut soutenir la 
bonne santé des muqueuses».
En d’autres termes, la carotte ne 
soigne pas l’aphte directement, 
mais participer à la bonne santé 
de vos muqueuses buccales.
Ce qui aggrave les aphtes et 
ce qui les soulage vraiment
En revanche, certains aliments 
sont connus pour irriter davantage 
ces petites lésions. «Certains 
aliments acides ou irritants comme 
les agrumes, les noix ou les épices 
peuvent aggraver les aphtes» 
souligne le Dr Kierzek. Mieux vaut 
donc les éviter temporairement.
Comment soulager son aphte ? 
Il existe plusieurs options. «Les 
aphtes guérissent généralement 
seuls en 5 à 10 jours, mais certaines 
solutions accélèrent la cicatrisation 
et soulagent la douleur» indique le 
directeur médical de Doctissimo. 
Voici celles qu’il recommande :
• Mettez en place une 
hygiène buccale douce. «Brossez-

vous les dents avec une brosse 
souple et effectuez des rinçages 
à l’eau salée (une cuillère à café 
dans un verre d’eau tiède)» ;
• Utilisez du bicarbonate 
de soude. «Vous pouvez en faire des 
bains de bouche ou préparer une 
pâte avec un peu d’eau, à appliquer 
directement sur la lésion» ;
• Achetez un gel ou un 
spray anesthésiant en pharmacie ;
• Appliquez du miel 
pur sur la lésion. «Le miel 
est un antibactérien que l’on 
peut mettre directement sur 
l’aphte» assure le Dr Kierzek.
«Il existe aussi des remèdes 
naturels, comme l’huile essentielle 
de tea tree - à prendre une goutte 
diluée dans de l’eau, en bain de 
bouche – mais aussi du gel d’aloe 
vera aux vertus apaisantes».
Enfin, dans certains cas, le médecin 
n’exclut pas la mise en place 
d’un traitement médicamenteux. 
«En cas d’aphtes récurrents, des 
corticoïdes locaux peuvent être pris 
sur avis médical». Le Dr Kierzek 
rappelle aussi l’importance 
d’une supplémentation en 

vitamine B12, en zinc ou fer, 
«si une carence est associée.»
Connaître ses déclencheurs… 
et éviter les erreurs classiques
Chaque organisme réagit 
différemment. Voilà pourquoi 
«il est important de se connaître 
et de connaître les facteurs 
déclenchants ou les aliments 
déclenchants», estime notre expert.
Chez certains, le stress, chez 
d’autres, une allergie alimentaire 
ou une lésion liée au brossage 
pourront faire apparaître un aphte.

Enfin, le médecin insiste sur les 
fausses bonnes idées, à proscrire. 
«Évitez les remèdes maison 
agressifs comme le vinaigre ou 
le citron, qui irritent davantage !»
Et si malgré toutes les précautions, 
les aphtes deviennent chroniques 
? Il faut voir un médecin. «Si 
les aphtes persistent plus de 2 
semaines, sont très douloureux 
ou récurrents (plus de 4 à 6 fois 
par an), consultez !». Certaines 
pathologies plus sérieuses peuvent 
être à l’origine de leur répétition.

La carotte, miracle oublié contre les aphtes ?
 L’avis sans filtre du Dr Gérald Kierzek
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C’est LA plante de nos 
tisanes ! La verveine 
officinale pousse 

spontanément sur nos prairies et 
chemins de campagne. Elle est 
rustique et discrète : découvrez 
comment la planter, la semer, 
l’entretenir, la récolter et la 
multiplier.
Nom scientifique : Verbena 
officinalis
Famille : Verbénacées
Couleur des fleurs : Fleurs 
violettes
Plantation : Plantation en mars, 
Plantation en avril, Plantation en 
mai
Exposition : Soleil
Type de sol : Léger, drainé
Utilisation : En bordure, En 
jardinière, En massif, En pot, Au 
potager
Floraison : Floraison en juin, 
Floraison en juillet, Floraison en 
août, Floraison en septembre
Feuillage : Semi-persistant
Maladies, animaux nuisibles : 
Résistante aux maladies
Arrosage : Arrosages réguliers
Croissance : Rapide
Longévité : Plante vivace
Hauteur : 0,3m à 0,7m
Récolte : Récolte en juin, Récolte 
en juillet, Récolte en août, 
Récolte en septembre
Vertus médicinales : En huile 
essentielle c’est un décontractant 
musculaire, un repousse poux 
et une aide pour le transit. C’est 
aussi une plante aphrodisiaque.

Où planter de la verveine ?
La verveine aime les sols légers 
et bien drainés. Elle préfère une 
situation ensoleillée mais résiste 
très bien au froid : jusqu’à -20 
°C ! Cette plante vivace herbacée 
pousse à l’état sauvage dans les 
prairies et sur les rebords de 
chemin. Ainsi, elle apporte une 
petite touche champêtre au jardin, 
en pot ou en pleine terre.
Comment planter la verveine ?
On plante la verveine aux 
alentours de mi-mai, une fois le 
risque de gelées écarté.
Creusez un trou deux fois plus 
large et plus profond que la motte
Si la terre est lourde, vous pouvez 

l’alléger avec du sable. Si elle est 
plutôt sèche et calcaire, ajoutez 
un peu de compost
Disposez une couche de billes 
d’argiles au fond du trou
Recouvrez d’un peu du substrat
Mettez la motte dans le trou, de 
manière à ce que le collet arrive 
au niveau du sol

Comblez les vides avec le 
substrat

Tassez et arrosez 
généreusement

Semer la verveine
Vous pouvez procéder au semis 
sous abri au printemps, entre mars 
et mai. En place, il est possible de 
semer à partir de mi-mai.

Mettez du terreau spécial semis 
dans un contenant
Semez en ligne, en les espaçant 
de 40 cm
Recouvrez d›un centimètre de 
terreau

Arrosez en pluie fine
Une fois que les jeunes pousses 
ont 3-4 feuilles, éclaircissez 
pour ne garder que les plants de 
verveine les plus vigoureux
Vous pouvez les planter en pleine 
terre dès mi-mai
Bien entretenir la verveine
La verveine apprécie avoir un 
sol frais. Il est donc important 
d›arroser régulièrement après 
la plantation, ainsi que pendant 
les fortes chaleurs. Le reste du 
temps, laissez sécher le sol entre 
deux arrosages et ne laissez pas 
d›eau stagner dans la soucoupe. 
Pensez à couper les fleurs fanées 
au fur et à mesure, pour stimuler 
l’apparition de nouvelles fleurs.
Quand ramasser les feuilles de 

la verveine ?
Il est possible de récolter les 
feuilles, mais aussi les fleurs ! 
On récolte durant la période de 
végétation, c›est-à-dire entre 
juin et septembre. Vous pouvez 
la consommer fraîche dans 
les 24 heures, en salade, pour 
parfumer un plat ou en infusion. 
Pour conserver la verveine plus 
longtemps, pensez à la faire 
sécher. Pour ce faire, réunissez 
des tiges de verveine que vous 
accrochez en bouquets, tête en 

bas, dans une pièce sombre et 
sèche. Au bout de 15 jours, vous 
pouvez la mettre dans un bocal 
hermétique.
Bouturer la verveine
Pour multiplier la verveine, on 
procède souvent par bouturage, 
courant mai.
Coupez des tiges à 15 cm de 
l›extrémité haute
Supprimez les éventuelles fleurs 
et les feuilles sur le tiers du bas
Placez les boutures dans un 
contenant rempli d›un mélange 
de terreau et de sable. Prenez 
garde à les espacer d›au moins 5 
cm
Rempotez les boutures dans des 
pots individuels dès juillet. La 
bouture aura déjà développé 
quelques racines
Elles seront prêtes à être 
replantées en pleine terre dès 
septembre.

Les différentes variétés de 
verveine

Il ne faut pas confondre la verveine 
officinale (Verbena officinalis) et 
la verveine citronnelle (Aloysia 
citrodora) qui est une autre plante 
aromatique. Il existe aussi des 
variétés décoratives, qu›il ne 
faut pas consommer comme la 
Verbena x hybrida, la Verbena 
rigida ou encore la Verbena 
hastata.

Si vous avez mal aux pieds à 
chaque fois que vous portez 
des chaussures à talons, sachez 
que ce n’est pas une fatalité 
! Ce spécialiste dévoile une 
technique méconnue pour rendre 
vos souliers plus confortables.
En matière de mode, 
les chaussures sont un 
incontournable pour sublimer 
le look et assurer un confort 
indispensable tout au long de 
la journée. Mais elles peuvent 
parfois se transformer en 
véritables instruments de torture. 
Que ce soit à cause de leur forme, 
du talon, de la matière, ou de la 
taille, certaines chaussures ne 
sont tout simplement pas faites 
pour être portées longtemps. 
Rassurez-vous, il est temps 
d’en finir avec les compromis 
par amour du style grâce à cette 
astuce insoupçonnée qui rendra 
n’importe quel soulier plus 
confortable. 
La vendeuse, vous avez pourtant 

assuré que ces chaussures 
à talons étaient des plus 
confortables. Malheureusement, 
quelques heures après les avoir 
enfilés, vos pieds vous font un 
mal de chien ! Damian Roussel, 
chirurgien certifié du pied et 
chirurgien reconstructeur du 
pied et de la cheville aux Centers 
for Advanced Orthopaedics du 
Maryland, a dévoilé au magazine 
Real Simple, une technique 
efficace pour vous éviter de 
mettre votre paire de chaussures 
préférée à la poubelle. Rappelez-
vous que porter des chaussures 
confortables est essentiel 
pour préserver la santé de vos 
pieds. Pour cela, vous pouvez 
donc coller vos troisième et 
quatrième orteils ensemble. 
Une astuce étonnante, mais 
diablement efficace selon le 
spécialiste. «Cette méthode agit 
en réduisant la pression sur le 
nerf qui relie ces deux orteils, 
souvent comprimé et source 

de douleur lorsqu’on porte des 
talons. En les collant ensemble, 
vous pouvez mieux répartir 
votre poids sur vos pieds, ce 
qui peut réduire la tension sur la 

plante du pied», explique le Dr 
Roussel.
En effet, lorsque vous collez deux 
orteils ensemble, vous réduisez 
le glissement et les frictions 

entre eux, ce qui diminue la 
formation d›ampoules et de 
rougeurs. Cela peut également 
améliorer l›alignement du pied 
et répartir plus uniformément le 
poids, ce qui allège la pression 
sur certaines zones. C›est une 
technique simple et discrète qui 
peut faire une grande différence 
pour celles qui portent des 
talons régulièrement. Il vous 
suffit d›utiliser du sparadrap et 
d›entourer vos deux orteils l›un 
avec l’autre.
Les douleurs aux pieds causées 
par les chaussures à talons ne 
doivent pas être une fatalité. 
En utilisant cette astuce toute 
simple, vous pouvez réduire 
considérablement les douleurs 
et profiter pleinement de vos 
talons tout en restant à la pointe 
du style.

Verveine officinale 

 culture, entretien, la reconnaître

Un chirurgien du pied dévoile le geste imparable 
pour enfin porter des talons sans douleur
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Très attendu, «Mission: 
Impossible. The Final Rec-

koning» est projeté à Cannes 
mercredi soir, une semaine 
avant la sortie nationale du 

film prévue le 21 mai.

Escalader le Burj Khalifa 
à mains nues, infiltrer le 
Kremlin, plonger en ap-

née dans une centrale de refroi-
dissement, conduire à contresens 
sur l’autoroute. Dans Mission: 
Impossible, tout est possible, 
à commencer par l’adaptation 
d’une série culte en films à grand 
succès.
La franchise Mission: Impos-
sible, c›est 3,5 milliards de dol-
lars générés au box-office. Mais 
aussi cinq réalisateurs différents, 

un seul Ethan Hunt incarné par 
l›irremplaçable Tom Cruise, 
plus de trente villes de tournage 
et au moins le double de voitures 
fracassées.
Avec la sortie du dernier opus 
Mission: Impossible. The Final 
Reckoning, projeté mercredi 14 
mai à Cannes, la franchise signe 
la fin des aventures d›Ethan 
Hunt. En cet honneur, la rédac-
tion de franceinfo Culture s›est 
confié la mission de décrypter 
les raisons du succès de la fran-
chise d›espionnage.

Une série mythique
Avant le projet de films porté par 
Tom Cruise, il y avait une série 
télévisée. Diffusée entre 1966 et 
1973, cette série d›espionnage 
est l›œuvre du producteur et réa-
lisateur Bruce Geller. Dans cette 
version, pas d›Ethan Hunt, mais 
bien la Force Mission Impos-
sible (FMI) et ses agents. Et sur-
tout, le générique devenu culte 
grâce à la musique de Lalo Schi-
frin suivi du rituel ordre de mis-
sion : «Bonjour, votre mission, 
si toutefois vous l›acceptez», 
clôturé par cet avertissement, «si 
vous ou l›un de vos agents étiez 
capturés ou tués, le département 

d›État nierait avoir eu connais-
sance de vos agissements.»
De son temps, la série connaît 
un franc succès populaire et cri-
tique et remporte de nombreuses 
récompenses : six Emmy Awards 
et trois Golden Globes. En 1988, 
Mission: Impossible. 20 ans 
après ressuscite le concept avec 
un reboot qui ne marque pas 
les esprits. Puis, dans les an-
nées 1990, l›acteur Tom Cruise 
s›associe à Paula Wagner pour 
adapter la série en films.

Un générique culte
Une rythmique entraînante, un 
air envoûtant, difficile d›égaler 
le légendaire générique de 
Mission: Impossible. Avec un 
rythme en 5/4, le pianiste argen-

tin Lalo Schifrin compose un 
classique de l›histoire de la mu-
sique de film. À tel point que les 
films ont conservé ce générique 
contrairement aux James Bond 
où la direction musicale est 
confiée à des artistes différents. 
Il n›empêche pas les variations 
dans l›interprétation, pour le 
deuxième opus, les équipes du 
film font appel au groupe Limp 
Bizkit qui reprend la musique 
dans un beau morceau intitulé 
Take a Look Around. Récom-
pensé d›un Oscar d›honneur 
en 2018, Lalo Schifrin rempor-
tait cinquante ans auparavant 
un Grammy pour ce générique 
inoubliable.
Entre film d’auteur et block-

buster
En 1996, le réalisateur Brian 
de Palma est choisi pour ouvrir 
le bal. Un choix révélateur de 
l’ambition des producteurs de 
proposer des films d’action à la 
fois thrillers d’espionnage. Le 
premier Mission: Impossible 
révèle les influences d’Alfred 
Hitchcock chez Brian de Palma 
qui signe un thriller psycholo-
gique. Le réalisateur de Scarface 
se surpasse pour doubler le spec-

tateur grâce à un jeu de dupes ins-
tauré dès les premiers moments 
du film. Difficile de discerner le 
vrai du faux.
Depuis, quatre cinéastes se sont 
succédé à la réalisation des Mis-
sion: Impossible. C’est sans 
aucun doute le dernier en date, 
Christopher McQuarrie, qui a 
réalisé les plus gros succès au 
box-office de la franchise. Après 
l’échec de Mission: Impossible 
2 et 3, les réalisateurs ont su 
retrouver cet esprit et s’éloigner 
du ton caricatural emprunté par 
les réalisateurs John Woo et J. 
J. Abrams, qui avaient suscité 
les critiques de la presse et des 
spectateurs, accusant le coup 
d’un Ethan Hunt nombriliste.
Une histoire simple et efficace
La simplicité des scénarios est 
une raison de plus pour appré-
cier la franchise Mission: Impos-
sible. Chaque film comporte une 
mission, une équipe d’agents 
et un grand méchant, difficile 
de perdre le fil. Cette efficacité 
scénaristique ne rend pas pour 
autant la série de films simpliste, 
bien au contraire. Chaque nou-
veau film s’inscrit dans une his-
toire dont le fil rouge est le pro-
tagoniste, Ethan Hunt, entouré 
d’une équipe d’agents fidèles.
Cet esprit d›équipe fidélise le 
public attaché à cette famille de 
cœur composée du loyal Luther 
Stickell (Ving Rhames), du nerd 
Benji Dunn (Simon Pegg), du 
cérébral William Brandt (Jere-
my Renner) et de l›insaisissable 
Ilsa Faust (Rebecca Ferguson). 
C›est donc avec grand naturel 
que le public découvre chaque 
nouvel opus, qui apporte un 
vent de nouveauté, et jamais de 
confusion sur la franchise.

Des rôles de femmes fortes
La franchise Mission: Impos-
sible se distingue grâce à des 
personnages féminins puissants 
qui font équipe avec Ethan Hunt. 
La «James Bond girl», femme 
trophée et objectivée, n›est plus 
qu›un lointain souvenir. Dans 
Protocole Fantôme, l›agent Jane 
Carter (Paula Patton) fait équipe 
avec Ethan Hunt pour retrouver 

la tueuse à gages Sabine Moreau 
(Léa Seydoux) afin de venger son 
compagnon, l›agent Hanaway 
(Josh Holloway). Un schéma 
rare dans les films d›action, où 
le héros principal voit souvent 
sa compagne mourir devant ses 
yeux, pas l›inverse.
À partir du cinquième opus, le 
réalisateur Christopher McQuar-
rie introduit un alter ego d›Ethan 
Hunt. L›agente du MI6 Ilsa 
Faust est la seule au niveau de 
l›espion, qu›elle double ou aide 
en fonction de ses intérêts. Les 
deux agents entretiennent une 
relation ambiguë qui reste à 
l›écart de l›écueil du couple cli-
ché observé dans Mr. and Mrs. 
Smith (2005). Leurs ennemis 
sont aussi des ennemies, avec 
des rôles féminins de grandes 
méchantes, notamment Sabine 
Moreau et la Veuve blanche 
(Vanessa Kirby). Dans le dernier 
opus, Ethan Hunt fait équipe 
avec la voleuse Grace (Hayley 
Atwell), présente au casting du 
prochain film.
Des scènes d›ouverture gran-

dioses
Pour Mission: Impossible. Pro-
tocole Fantôme, Brad Bird 
réalise une scène d›ouverture 

spectaculaire. Aidé à distance 
par son équipe, Ethan Hunt 
s›évade d›une prison russe. En 
fond sonore, la musique Ain›t 
That a Kick in the Head? de 
Dean Martin rythme cette éva-
sion chronométrée. Dans l›opus 
suivant, Rogue Nation, Christo-
pher McQuarrie tape encore plus 
fort. Dès les premières minutes 
du film, Ethan Hunt s›arrime à 
l›aile d›un avion au décollage 
devant les yeux ébahis de son 
équipe. Une cascade réalisée 
sans doublure par Tom Cruise 
qui s›y est repris à huit reprises 
pour offrir la meilleure prise au 
réalisateur.
Ce rituel permet d›embarquer le 
public dès le début du film, dont 
la suite déçoit rarement, excepté 
dans Mission: Impossible 2. 
Après une scène d›ouverture 
magistrale d›escalade sur le 
Grand Canyon, le film tourne 
rapidement à l›egotrip, moqué 
par le public et la critique.
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SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times
N°4091 - Jeudi 15 Mai 2025 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

L'antique Bône, 
aujourd'hui Annaba, 
a été le théâtre d'un 

événement culturel majeur, 
le mardi 13 mai. La 17ème 
édition du Festival National 
de la musique et de la chanson 
citadine a été inaugurée dans 
une atmosphère empreinte de 
solennité et d'effervescence 
artistique au Théâtre Régional 
‘’Azzedine Medjoubi’’, 
confirmant ainsi la place 
prépondérante de la ville dans 
le paysage culturel algérien.
Une cérémonie prestigieuse 
sous le signe de la continuité
C'est en présence d'un parterre 
de personnalités officielles que 
les festivités ont été lancées. 
Le walid'Annaba,Abdelkader 
Djellaoui, accompagné de M. 
AnzaraneIsmaïl, représentant 
du Ministre de la Culture et 
des Arts, de madame Saliha 
Berkouk, directrice de la 
Culture de la wilaya d'Annaba, 
et de M. Kamel Benani, 
commissaire du festival, 
a présidé cette cérémonie 
d'ouverture. L'événement 
a également réuni une élite 
d'artistes et d'intellectuels 
venus de différentes régions 
du pays, témoignant de 
l'envergure nationale de cette 
manifestation. Cette édition, 
placée sous la thématique 
évocatrice "Mélodies 
citadines... vision numérique", 
s'inscrit dans une démarche de 
modernisation et d'adaptation 
aux mutations technologiques 
contemporaines. Elle vise 
à renouveler l'approche 
esthétique de la musique 
citadine en harmonie avec les 
développements actuels du 
domaine artistique. 
Dans son discours d'ouverture, 
le wali Djellaoui a souligné 
l'importance de cette vision 
numérique comme outil 
efficace pour préserver le 
patrimoine musical, habiliter 
les artistes et ouvrir de 
nouveaux horizons au public, 
tant en Algérie qu'à l'étranger, 
renforçant ainsi la position 
de l'art algérien et l'élevant 
à des niveaux supérieurs 

d'organisation, d'innovation 
et de diffusion. Le wali a 
également mis en avant le 
rôle d'Annaba comme ville 
qui a toujours été un foyer 
pour les pionniers de la 
chanson citadine, ayant donné 
naissance à de nombreux 
grands artistes qui ont façonné, 
au fil du temps, la conscience 
de la société annabi avec 
leurs voix douces et leurs 
belles mélodies, laissant des 
empreintes indélébiles dans le 
registre de la musique citadine 
algérienne sous ses différentes 
formes. Il a affirmé que ce 
festival, avec ses soirées 
artistiques, illuminera les 
nuits d'Annaba, donnant à la 
ville une dimension culturelle 
et artistique distinctive, et 
offrant aux familles et aux 
amateurs de chanson citadine 
l'opportunité de profiter 
de créations raffinées qui 
contribuent à dynamiser la 
scène culturelle et à nourrir 
l'âme de beauté et d'inspiration. 
Le wali a conclu en exprimant 
ses sincères remerciements 
au ministère de la Culture 
et des Arts pour ses efforts 
continus dans le soutien du 
mouvement culturel à Annaba 
à travers de tels festivals, ainsi 
qu'au commissaire du festival, 
l'artiste Kamal Bennani et son 
équipe, et aux sponsors de 
l'événement. 
Un hommage mérité à un 
pilier de la scène artistique 
algérienne
Cette 17ème édition porte 
le nom du regretté artiste 
Mustapha Khemmar, en 
reconnaissance de ses 
contributions significatives à 
l'enrichissement du paysage 
artistique algérien. Ce 

choix illustre la volonté des 
organisateurs de perpétuer 
la mémoire des figures 
emblématiques qui ont 
façonné l'identité musicale 
nationale.
Un programme artistique 
riche et diversifié
La soirée inaugurale a offert 
au public une programmation 
variée reflétant la richesse du 
patrimoine musical algérien. 
Parmi les temps forts de la 
cérémonie figuraient, des 
représentations vivantes 
du patrimoine local par 
l'ensemble "El Banga - 
KaddourAzzarnia",une entrée 
traditionnelle Aïssaouie avec 
la troupe Ichraq Bouna, une 
prestation remarquable de 
l'Orchestre symphonique de 
Batna - annexe d'Annaba, des 
interprétations magistrales 
de l'artiste Moubarak Dakhla 
(style Malouf) d'Annaba et 
une performance captivante 
de l'artiste ManalGherbi (style 
Hawzi) d'Alger
En marge des performances 
musicales, plusieurs 
expositions ont été organisées, 
notamment, une présentation 
numérique des portraits 
d'artistes de la ville d'Annaba, 
conçue par l'artiste Atallah 
Noureddine, une exposition 
de photographies et une 
exposition d'instruments de 
musique traditionnels
Reconnaissance du talent et 
de l'excellence artistique
Point d'orgue de cette soirée 
d'ouverture, une cérémonie de 
distinction a été organisée en 
l'honneur de plusieurs figures 
artistiques. Le wali d'Annaba, 
M. Abdelkader Djellaoui, et 
le représentant du Ministre 
de la Culture et des Arts, M. 

Anzarane Ismaïl, ont remis 
des hommages aux artistes 
:AbdelhamidKhemmar 
(Malouf), AlaouaBoughemza 
(Malouf), Kasri Lakhdar 
(Malouf)Attil Aziz (Malouf) 
et Baba Aïssaet Abdelaziz 
(Chaâbi)
La présence spirituelle de 
HamdiBenani
Un moment particulièrement 
émouvant de cette cérémonie 
a été l’évocation du défunt 
artiste HamdiBenani grâce aux 
technologies de l’intelligence 
artificielle.L’âme de ce 
maître du malouf a été 
symboliquement réussie, 
offrant aux participants 
une sensation de présence 
spirituelle bienveillante 
planant sur le festival. Cette 
technologie a permis de rendre 
un hommage inédit à cet 
artiste dont l’héritage continue 
d’inspirer les nouvelles 
générations de musiciens. 
La présence spirituelle de 
Benani a été ressentie comme 
une bénédiction pour cette 
édition, renforçant le lien 
entre tradition et modernité 
qui caractérise l’évènement.
Un public enthousiaste, garant 

de la réussite
La présence massive et 
l'interaction chaleureuse du 
public annabi ont constitué 
un élément déterminant dans 
la réussite de cette soirée 
inaugurale. Les spectateurs, 
connaisseurs et amateurs d'art, 
ont manifesté leur appréciation 
à travers des applaudissements 
nourris et une adhésion totale 
aux diverses prestations 
artistiques, confirmant ainsi 
que la population locale 
demeure le véritable moteur de 
toute manifestation culturelle 
réussie. ‘’ Comme l'ont 
souligné les organisateurs, 
vous êtes le pouls de chaque 
manifestation culturelle 
réussie’’, a déclaré Mr. le wali.
Les autorités locales, 
représentées par le wali et la 
directrice de la Culture, ont 
réaffirmé leur engagement à 
soutenir ce type d'événements 
qui contribuent au 
rayonnement culturel de la 
région et à la préservation du 
patrimoine musical algérien 
dans toute sa diversité et sa 
richesse.

SouS le Signe de l'innovation numérique

Le festival national de la musique et de
la chanson citadine brille de mille feux
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